





**INVESTIGAN BIENES DEL JJ**  
PGJ confunde al agresor de Cabañas



**IDENTIFICAN A CALCINADO**  
Era del Estado de México; ya van 7  
POLICIA



**VIGILANCIA EN EL CORREGIDORA**

Estrenará circuito cerrado de TV el 5 de febrero en el Querétaro vs Chivas  
DEPORTES

Foto: Gybsan Villagómez



**Programa de bacheo**

**Ataca Pancho los baches**

EL EDIL Francisco Domínguez quiso supervisar personalmente el bacheo que se realiza en algunas calles de la capital, acompañado por el Secretario de Obras Públicas, Santiago Martínez Montes, ante el reclamo de la población en general por el mal estado de las vialidades.

## Investigan a transportistas

Anuncia Pepe revisión intensiva ante sospechas de tráfico de concesiones del gobierno pasado

por Lorena Alcalá Cabrera

El gobierno estatal comenzará una revisión intensiva del número de las concesiones de transporte público que hay en Querétaro, así como del proceso de otorgamiento de las mismas, ante sospecha de que pudieran haber sido manipuladas duran-

te administraciones anteriores, anunció el gobernador José Calzada Rovirosa. Señaló que el transporte público fue un tema abandonado durante muchos años, por lo que costará alrededor de 8 meses regularizar a los transportistas. Dijo que una de las primeras acciones que se efectuará en este

ordenamiento será hacer un análisis sobre la cantidad de concesiones otorgadas y la forma en que fueron repartidas, pues algunos concesionarios han expresado quejas sobre el manejo de estos permisos por parte de autoridades pasadas.

Ver: INVESTIGARAN...34



**Mortales, 2 de cada 10 accidentes de camioneros**

Veinte de cada 150 infracciones son contra choferes; revela Seguridad Pública Municipal

3A



**Matadores listos para la Sinfonía**

PABLO Hermoso de Mendoza y Diego Silveti visitaron al gobernador José Calzada y su esposa Sandra, previo a la corrida del viernes. El rejoneador señaló que este evento, a favor del SEDIF, es único en su tipo al participar también la Orquesta Filarmónica y la soprano Martha Juliana.

DEPORTES



Este domingo despegará un avión con el material aportado por Coparmex, Canacíntra y Canaco, organismos que pusieron en marcha otra campaña de donación a favor de los damnificados.

Foto: PP

**Cuarto de Guerra**

por Julio de la Cruz

EL CLAMOR: Borregos vs Pollos. No, no es un partido de fútbol americano, aunque lo parezca. Lo que sucede es que se dice que Rafael Abrego Osorio, líder de los "pollo"eros está operando - con vara alta en la Casa de la Corregidora, afirman para arrebatarse el cargo de presidente de la Unión Ganadera Regional a Javier Lara Pastor, al que le dicen el "pollo" de todos los moles por que además de dirigir a los ovino-cultores, está a cargo de la Fundación PRODUCE, y que fue -que ironía- el "pollo" de Pancho Domínguez, el alcalde capitano del PAN, en la pasada elección de dirigente de los ganaderos. El 30 de abril próximo será la Asamblea general de la UGR. Recordemos que en 2009, ganó Lara "El Pastor", pero don Rafa Abrego anda muy activo, ya por la revochaca y trabaja ya en la operación política para lograr un cambio. de colores. Si de gallos hablamos, yo le apuesto al colorado.

ARCHIVOS CLASIFICADOS

DEVOTOS: Generosidad pidió el ex gobernador Ignacio Loyola Vera al diputado Ricardo Anaya Cortés o sea que se retire de la contienda por la dirigencia estatal del PAN y le deje el paso a Manuel Ovalle. Wi- Carlos Anaya, según los cálculos de datos y neos, tendría la mayoría de los 84 votos para ser el próximo presidente del alcazar. A Loyola, que quiere ser candidato a senador en el 2012 le acomodaría mejor otro líder, pero la política, ya se sabe, no es cosa de generosidad, ni de devotos, sino de oportunidad y tratándose de elecciones, ¡de votos!



LA BANDERA monumental que saludó a la entrada a la capital queretana sufrió un desgarrón por los fuertes vientos que han azotado a Querétaro durante las últimas semanas.

## Loyola pide a Anaya no pelear el timón panista

"Generosidad política" para mantener unido al partido, le reclama

por Lorena Alcalá Cabrera

El ex gobernador panista Ignacio Loyola Vera pidió al líder de los diputados blanquiazules, Ricardo Anaya Cortés, a que muestre "generosidad política" y no se registre como candidato a la dirigencia estatal del PAN. Instalado en un conocido restaurante de Plaza de Armas,

el ex mandatario estatal se pronunció a favor de la candidatura de Manuel Ovalle Araiza a la presidencia estatal del Partido Acción Nacional, quien contendría contra el propio Anaya Cortés y con el ex secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, los dos aspirantes que juegan más fuerte para la elección interna.

De antemano, Loyola dijo que espera que Ovalle Araiza pueda ganar la dirigencia estatal y de paso "invito" a Anaya a no presentar su registro. "Es una decisión que tiene que ver con la congruencia y la generosidad política, yo creo que lo invito a la reflexión y nada más", dijo.

Ver: LOYOLA...4A

# Jessica, en encuentro de fut

La actriz Jessica Szohr de la serie televisiva Gossip Girl, participará en un encuentro de fútbol de estrellas junto a Taylor Lautner, Chace Crawford y Marissa Millar, además darán autógrafos a sus fans.

# Holocasto

"Sala de nombres" en el Museo del Holocausto en Jerusalén, ayer se conmemoró el Día Internacional en Memoria del Holocausto que recuerda el día en que fue liberado el campo de concentración nazi de Auschwitz.

JUEVES 28 DE ENERO DE 2010

# noticias

la verdad cada mañana

Querétaro, Qro.  
Año XXXVII No. 13220  
\$7.00

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL  
LIC. ROGELIO GARFÍAS RUIZ



**IMÁGENES RELIGIOSAS** en Asunción, Paraguay, en un acto de solidaridad y oración por la salud del delantero del América Salvador Cabañas.

## Cabañas: alerta por aumento de edema cerebral

Agencias

México. Un progresivo aumento del edema cerebral encendió la luz roja sobre la salud del delantero paraguayo Salvador Cabañas.

"El edema cerebral ha progresado", declaró ayer al medio día el neurocirujano Enrique Martínez. Sin embargo el reporte nocturno fue de mesurado optimismo.

"La situación de Salvador se ha mantenido estable, su presión intercranial se ha controlado... No está más mal que antes, pero el riesgo sigue, la gravedad sigue", señaló.

Hasta ayer, el supuesto agresor había sido identificado como José Jorge Balderas, pero la actriz Silvia Ibarbén, quien dice tener un hijo con esa persona, explicó que su verdadero nombre es Jorge Díaz Treviño.

Por la noche se informó que siete empleados del bar habían sido arraigados acusados de ser cómplices en la tentativa de homicidio.

### DEPORTES



**SILVIA IRABIÉN** conoció al presunto agresor a quien se ha identificado como José Jorge Balderas Garza, con el nombre de Jorge Díaz Treviño.

## Banqueta

EDILES VEMOS, DESFALCOS DESCONOCIMOS

A los ediles les sucede algo semejante —guardadas las proporciones— a lo que ocurre en los noviazgos que irradian las mejores caras y las atenciones más finas les embuzan el cambio hacia el apartamiento, y cuando se dan los detalles, desde sillitas de ruedas, muletas, anteojos, material quirúrgico —con caducidad de por lo menos un año—, prótesis, electrodomésticos y calzado nuevo.

A través de un puente aéreo sin fronteras Querétaro-Haití se enviará la ayuda humanitaria a través de un avión de la flota de Regional Cargo, un Boeing 737 con capacidad de cerca de 13 toneladas. Esto será posible con el apoyo del gobernador José Calzada Rovinsky, que aportará la turbosina y sus buenos oficios para los trámites que se requieren.

PÁGINA 3 A

# Revisan las concesiones al transporte

## Dicho servicio público bajo la mira del gobierno estatal

POR MANUEL PAREDÓN Noticias

El gobierno estatal revisará las concesiones del transporte público que otorgó la anterior administración.

El Secretario de Gobierno del Estado Jorge García Quiroz, fijó la información, al ser entrevistado poco antes de su participación en el foro del transporte.

A pregunta expresa de la posibilidad de librar nuevas concesiones para el transporte colectivo en general, el funcionario indicó que en estos momentos se encuentran en una revisión exhaustiva de las expedidas en el sexenio pasado. Verán desde el punto de vista normativo la pro-

cedencia o no en algunos casos.

Las concesiones fueron otorgadas por la Dirección de Gobierno a través de la Secretaría de Gobierno, precisó.

En cuanto al servicio de los urbanos y que ha sido insistentemente cuestionado, García Quiroz, no soslayó que debe haber una responsabilidad por parte del estado que es el encargado de regular a través de la Dirección del Transporte y de la Dirección de Gobierno, tanto la operatividad como el refrendo de las concesiones.

En algunos casos, dado los convenios que se firmaron en el mes de diciembre, precisamente con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, vigilarán el cumpli-

miento de dichos convenios y en su caso, contemplar la posibilidad de condicionar el refrendo de las concesiones.

Sobre todo, les preocupa a los usuarios que de alguna manera padecen las irregularidades que se dan por los operadores, así como la tarifa para que se preste un mejor servicio y que Querétaro cuente con un servicio a la altura de otras urbes, que son ejemplo en esta asignatura.

A pregunta de expresa de la posibilidad de otorgar nuevas concesiones para taxis, el funcionario reafirmó en que se encuentran en el proceso de una revisión exhaustiva de las expedidas en la administración.

## Gobierno e IP enviarán a Haití 12 toneladas más de ayuda

POR LETICIA JARAMILLO Noticias

Instituciones educativas, cúpulas empresariales y gobierno del estado se unieron para enviar en vuelo particular, directo y sin escalas desde Querétaro hasta Haití, 12 toneladas de ayuda (10 millones de pesos) que se pretenden recolectar en tres días para enviarla a ese devastado país.

En rueda de prensa se dio a conocer que se enviará la ayuda consistirá en productos "con un plus" para que se puedan atender necesidades específicas, desde sillitas de ruedas, muletas, anteojos, material quirúrgico —con caducidad de por lo menos un año—, prótesis, electrodomésticos y calzado nuevo.

A través de un puente aéreo sin fronteras Querétaro-Haití se enviará la ayuda humanitaria a través de un avión de la flota de Regional Cargo, un Boeing 737 con capacidad de cerca de 13 toneladas. Esto será posible con el apoyo del gobernador José Calzada Rovinsky, que aportará la turbosina y sus buenos oficios para los trámites que se requieren.

## "POLLITOS"



Alumnos de la Estancia Infantil "Pollitos", de tercer grado de pre-escolar, acompañados por sus maestras, recorrieron ayer las instalaciones de Noticias para conocer como se hace un periódico.

## DETENIDO



Luigi Mocerino, uno de los hombres más buscados de Italia fue detenido junto a un jefe de la Camorra Napolitana, cuando subían a una motocicleta en Barcelona, España. SUCESOS

## VALUADOR



Un perito valuador del Nacional Monte de Piedad revisa una pieza; la desaceleración económica ha obligado a muchos mexicanos a acudir a empeñar sus bienes.

## "SUPERNIÑA"



Una joven de 16 años fue rescatada ayer con vida en Puerto Príncipe luego de permanecer atrapada durante 15 días; "habla, es feliz, tiene toda la vida dentro", explicó el médico Michael Orce.

## Acusan a S. Razo de amenazar a artesanos

POR ULISES VILLAR Noticias

Comerciantes e inspectores municipales de Querétaro afirmaron que el jueves 21 de enero después de las 10 de la mañana un grupo de sujetos con altavoces amenazaron a los artesanos y refirieron favores políticos por parte de autoridades de Querétaro.

Inspector del municipio en el primer cuadro del Centro Histórico afirmó que por la mañana de ese día escuchó mucho escándalo en los andadores Libertad y Vergara, y que al acercarse pudo observar cómo Sergio Razo, del "Frente Francisco Villa", acompañado de varios hombres preferían amenazas contra los comerciantes de los andadores referidos.

"Acudimos y pudimos corroborar que Sergio Razo amenazaba a los comerciantes de que si no se afiliaban les iba a pesar y que tomaría represalias contra su familia", afirmó el inspector.

Señaló que fue en septiembre de 2009 que Sergio Razo, respaldado por un diputado de la LV Legislatura del estado, empezó a invitar a comerciantes a unirse a su asociación; en un principio eran 20 comerciantes ambulantes de las cercanías de la Alameda así como de carritos de las orillas del centro.



SERGIO RAZO, líder del "Frente Francisco Villa", utilizó sus influencias en la legislatura y el municipio para amedrentar artesanos del Centro Histórico.

En la actualidad son más de mil y ya están empezando a invadir tianguis de las orillas del municipio, hay uno rumbo a Mompani que ya fue dividido y está vendiendo los espacios hasta en 9 mil pesos, el sólo está buscando poder", concluyó el inspector.

## EL NCOTE

Por Edmundo González Llica

### Matrimonios gay

Algunos lectores me hacen preguntas, auténticos "toritos", con la intención de exhibir mi ignorancia y desconcierto, lo que por otra parte no les cuesta mucho trabajo. Preguntan: "¿Qué opina de los matrimonios gay?". Respondo. Conocido con esta ideología queretana del siglo XIX, y que es mi preferida, mi abuelita, quien decía: "Que cada quien haga con sus vergaenzas lo que quiera, pero sin escándalo". Tiene razón y he llegado a la conclusión de que en Sodorra y Gomorra no se hacían cosas diferentes a otros pueblos antiguos y actuales. Su mala fama se desprende a que no apapaban la luz, no cortaban las cortinas ni bajaban las persianas.

## CHÉQUELO:

EL TIEMPO  
Mín. 8 Máx. 23  
DESP/MED NUB  
SANTORAL  
JULIÁN Y TOMÁS  
LOTERÍA NACIONAL  
1.- 41242  
2.- 77748

## COLUMNAS:

Carlos Jiménez E.  
QUERÉTARO HOY 3A  
Redacción  
EL TRAJE DEL  
EMPERADOR 4A  
Filiberto López  
OTRA PERSPECTIVA 12A  
Jorge Fernández  
RAZONES 13A

# RIÑE CON CABAÑAS POR GOLES Y LE DISPARA

La Procuraduría de Justicia del DF abrió una nueva hipótesis en torno a la agresión contra Salvador Cabañas: una discusión por fútbol. De acuerdo con las declaraciones recabadas, el delantero tuvo un altercado en el baño del Bar Bar con el principal sospechoso del ataque, identificado como José Jorge Balderas. Un empleado que limpiaba el sanitario declaró ante el MP que la discusión fue porque 'El JJ' le reclamó asuntos deportivos. **EL PAÍS/PÁGINA 1, DEPORTES/PÁGINAS 1 Y 3**



# a.m.

\$7.00 | Jueves 28 de Enero de 2010, Querétaro, Qro., Año 8, Número 2423

**SND**  
 Premio a la Excelencia en Diseño 2003 y 2005  
 Premio Estatal de Periodismo "Carlos Septién García" 2005



## ¡BIENVENIDOS!

El Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de la Presidenta del Sistema Estatal DJF, Sandra Albarrán de Calzada, recibió ayer en Palacio de Gobierno al empresario queretano Juan Arturo El Payo Torresblanca, quien llegó al lado del regidor Pablo Hemoso de Mendoza y del torero Diego Silveti, quienes arribaron a Querétaro para el evento 'Sinfonía Taurina' que se llevará a cabo mañana en la Plaza de Toros Provincia Juriquilla. **VER PÁGINA 2**



**REAPARECE 'EL PAYO'**  
 El torero queretano Octavio García 'El Payo' muestra mejoría, después de la comada, ayer salió a comer con unas amigas al Restaurante El Caserio.

### ASTERISCOS

**ANAYA, ALA CABEZA.** De acuerdo a los números de los propios panistas que votan, todo parece indicar que el próximo líder estatal del ex partidizado Acción Nacional (PAN) será el juvenil Diputado Ricardo Anaya.

**QUÉ INOCENTES.** El ex-Secretario Particular, y ahora Diputado local, trae la suficiente ventaja para poner nerviosos a todos sus contendientes, que hoy salen con la inocente 'ocurrencia' que piden que no se registre: Porque les... gana. Porfía, porfía...

**CHANCE.** O sea que duros y no tan duros, tienen miedo, y están armando conferencias de prensa y estrategias para pedirle 'por favor' al joven panista, que no sea malo, que les de 'chance'. Una actitud de risa, para un panista que quiere recuperar lo perdido.

**LOS QUE VOTAN.** Esos 'azules' con miedo deberían ocupar su tiempo en convencer a los panistas que votan en la interna, y no desperdiciarlo en rogarle a Anaya, que se retire.

**55 VOTOS.** Se calcula que Ricardo Anaya trae a su favor 55 de los 84 consejeros que tiene el PAN. Eso implicaría que entre Alfredo Botello Montes y Manuel Ovalle traen como 29. De esos 29, la mayoría está con el ex-Secretario de Gobierno garrista.

**CERCA DE TI.** La elección será el 27 de febrero, y esa coyuntura política azul determinará el futuro que puede tener el ex partidizado, ante unos electores que en las elecciones pasadas, decidieron cobrarles la factura, y votar por un Gobierno 'cerca de ti', del PRI. **VER MÁS PÁGINA 4**



**BAJAN REMESAS 4 MIL MDD**  
 Los ingresos por remesas familiares, el año pasado, fueron inferiores 3 mil 956 millones de dólares respecto a los captados en 2008, según datos del Banco de México (Banxico). **PÁGINA 1**

**ACTORES Y ESCENARIOS**

## → POR EL MOMENTO CANCELARÁN LA ENTREGA DE PERMISOS

# Hallan anomalías en el transporte

**Asegura el Gobernador que revisarán a conciencia las concesiones que se han otorgado a los microbuses y taxis**

IPOR TERESA MORENO

Las concesiones de transporte público, tanto a microbuses como taxis, serán revisadas de manera metódica por el Gobierno del Estado porque se encontraron irregularidades en su otorgamiento, aseguró el Gobernador José Calzada Rovirosa. Entrevistado sobre el tema del transporte público, aseguró que la Secretaría de Gobierno encontró quejas sobre otorgamientos manipulados; sin embargo, las investigaciones sobre la materia no han avanzado lo suficiente aún como para determinar si existen las anomalías suficientes para revocar concesiones. "Hay algunas quejas de manipulación de concesiones que está checando la Secretaría de Gobierno. Estamos buscando que el transporte público sea eficiente, que no haya acaparamiento y esté en función del cliente. Se va a revisar y en caso de que se detecten anomalías se podrían revocar algunas concesiones".



"Hay algunas quejas de manipulación de concesiones que está checando la Secretaría de Gobierno. Estamos buscando que el transporte público sea eficiente, que no haya acaparamiento y esté en función del cliente. Se va a revisar y en caso de que se detecten anomalías se podrían revocar algunas concesiones".

Calzada Rovirosa abundó sobre el tema cuando explicó que la reforma para el ordenamiento del transporte público en el Estado se llevará a cabo menos los primeros ocho meses del año pues hacia mucho tiempo que no se realizaba una labor similar. Existieron omisiones del Ejecutivo en la materia, acusó. "El transporte público no ha sufrido cambios sustantivos en los últimos años. En los últimos años no hubo un esfuerzo del Poder Ejecutivo para reordenarlo en función de los intereses de la gente. Fue un tema en el que hubo una gran omisión". Lo que si es que por lo pronto no se otorgarán nuevas concesiones.

**RETIRAN UNIDADES**  
 De los mil 500 unidades de transporte han sido ya superadas mil 383 y retiradas provisionalmente 815 por diversas violaciones al reglamento. **PÁGINA 3**



**1,500**  
 Unidades de transporte hay en Querétaro.



**815**  
 Unidades fueron retiradas por fallas.

## Bache brincado, bache tapado...

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El Edil capitalino, Francisco Domínguez Servín, retó al dirigente del PSD, Pedro Pérez Sosa a saltar el bache más grande para inmediatamente taparlo.

"(A) la gente del PSD, en vez de que nos pongan letreros, yo los invito a saltar el bache más grande e inmediatamente después taparlo", dijo. Domínguez Servín lamentó que integrantes del PSD lo llamen: 'Panchito Baches', pues dice que si se está trabajando en el bache de las calles de Querétaro.

"A mí me da tristeza ese tipo de comentarios, ese partido no sé si quien lo dirige, estamos trabajando fuertemente, hemos salido de una situación económica difícil, al Municipio ya lo hemos recompuerto".

Y es que ayer, el dirigente Estatal del PSD, Pedro Pérez Sosa, aseveró que al parecer al Alcalde le gustaría ser recordado con el mote de 'Panchito Baches', pues la ciudad está repleta de hoyos.

De hecho, Pérez Sosa anunció el inicio de una campaña para invitar a los ciudadanos a denunciar la presencia de baches y los incidentes ocasionados por los mismos.

Al respecto, Panchito dijo que las gestiones que realiza son reales, sobre todo la referente al recurso para el resfaltado de la capital. "Es real. Yo no estoy mintiendo que conseguí 50 millones de la Federación para resfaltar la capital reconociendo que las lluvias del mes de enero nos dañaron fuertemente (...)", dijo.

**LANZA APPLE EL IPAD**  
 "Quiero presentarles un producto mágico y revolucionario...". Así inició su conferencia Steve Jobs, presidente y director general de Apple, para presentar una nueva línea de productos llamada iPad y está diseñada para navegar por la red, mostrar videos, ser una consola de juegos y leer tareas. **EL PAÍS/PÁGINA 1**

## Ganan 3 Alcaldes, más que Pepe

IPOR CANDHY ESCALANTE

### EDILES VIP...

Tres Alcaldes del Estado de Querétaro reciben más dinero al mes que el propio Gobernador José Calzada Rovirosa.

Los Alcaldes de Tequisquiapan, El Marqués y Ezequiel Montes son los mejor pagados. A partir de que tomaron el cargo como Presidentes Municipales en octubre pasado, se dan el lujo de ganar entre 97 mil y 102 mil pesos. Ellos ganan más que el Gobernador José Calzada.

Raúl Orihuela González, Alcalde panista de Tequisquiapan cada mes recibe 97 mil 162 pesos; el priista Rubén Galicia Medina, Edil de El Marqués se lleva al bolsillo 99 mil 500 pesos; mientras que Hipólito Filiberto Martínez Artega, Alcalde del Verde Ecológico de Ezequiel Montes obtiene 102 mil 155 pesos.

A pesar de la austeridad que promovió el Poder Ejecutivo para todos los Municipios, al parecer en Ezequiel Montes no les importó, pues no sólo al Presidente Municipal le va bien sino también a los Regidores que ganan alrededor de 50 mil pesos mensuales. El sueldo original del Gobernador del Estado José Calzada

**\$102 mil 155**  
 Gana al mes Hipólito Martínez, Alcalde del PVEM, de Ezequiel Montes.

**\$99 mil 500**  
 Gana al mes Rubén Galicia Medina, Alcalde del PRI, de El Marqués.

**\$97 mil 162**  
 Gana al mes Raúl Orihuela González, Alcalde panista de Tequisquiapan.

era de 134 mil pesos, pero decidió reducirlo a 97 mil 5 mil 500 pesos menos que Hipólito Martínez, de Ezequiel Montes.

"Yo le he pedido a los Alcaldes, que nos aprememos todos el cinturón, que seamos austeros todos en la conducción de la rienda del ejercicio de los recursos públicos, en función de la gente, en función de la ciudadanía, que nos merezca no solamente respecto, sino el hecho de utilizar bien

los recursos públicos, séguri insistiendo de manera respetuosa en esa misma dirección", respondió el Gobernador José Calzada Rovirosa, al cuestionarle sobre el sueldo de Hipólito.

El Edil del Verde Ecológico, Martínez Artega, señaló que su antecesor, el priista Martín Vega Vega, ganaba 117 mil pesos, por lo que su sueldo tuvo una reducción del 20 por ciento.

# EL CORREGIDOR

JUEVES 28 DE ENERO DE 2010

de Querétaro

\$7.00 Año 89 Época I Número 1739



Confirma el Gobernador, otra revisión al transporte público

## Concesiones serán revisadas a detalle



### Recursos por 25 mdp para el Centro

MANUEL GARCÍA

El gobierno municipal de Querétaro cuenta con 25 millones de pesos para la realización de trabajos de mantenimiento y remodelación del Centro Histórico de la capital queretana.

Luego de una reunión que tuvo el alcalde, Francisco Domínguez, con autoridades de Conaculta, y de la Secretaría de Turismo federal, se logró gestionar este recurso que viene ya etiquetado.

Este dinero se va a invertir para continuar con los trabajos de rehabilitación del Cinetatro Alameda, para el cual se van a destinar 19 millones de pesos, 10 millones que se logran del ejercicio del año anterior y 9.5 millones para este 2010.

Pero se está a la espera de poder conseguir más recursos y concluir con los trabajos de este Cinetatro, pues la inversión total es de 40 millones de pesos, por lo que faltarían conseguir al menos otros 20 para terminar.

Sin embargo ya se tiene planeado invitar a la iniciativa privada para que inviertan recursos en esta obra, y de esta manera los empresarios que inviertan podrían ser concesionarios del espacio, además de gestionar más recursos federales.

Además hay cinco millones de pesos que van a ser destinados para el mantenimiento de los edificios del centro a través de pintura de fachadas, luminarias, señalética y se está planeando un programa de semaforización.

» José Calzada Roviroso insistió en la necesidad de transparentar el otorgamiento de este tipo de licencias, lo anterior ante las quejas de algunos beneficiarios

REDACCIÓN / ANGELES ROMERO

El Gobierno Estatal pondrá "bajo la lupa" las concesiones del transporte público en la entidad y emitidas durante la pasada administración, lo anterior, luego de que se han registrado quejas por parte de los concesionarios, en el sentido de que existe manipulación en las concesiones, afirmó José Calzada Roviroso.

El Gobernador enfatizó que la revisión se hará "a fondo para dejar en claro el proceso de otorgamiento de las concesiones del transporte, pues desde gobiernos anteriores se omitió trabajar en el sistema de transporte público".

En la revisión, dijo, se trabajará con los mismos concesionarios, para dejar en claro a quiénes se otorgan las concesiones, quién las trabaja, y por qué se otorgan.

"Es revisar las concesiones a quién se le otorgan, por qué se le otorgan, y qué se puede hacer para mejorar el proceso de otorgamiento de concesiones... pero hay algunas quejas quiero ser claro, hay quejas de manipulación de concesiones que está checando la Secretaría de Go-



«Es revisar las concesiones a quién se le otorgan, por qué se le otorgan, y qué se puede hacer para mejorar el proceso de otorgamiento de concesiones»

bierno», apuntó.

En esta revisión si se llegan a encontrar irregularidades en las concesiones, se revocarán éstas a los titulares de las mismas.

Por su parte, el secretario de Gobierno, Jorge García Quiroz, confirmó la orden dada por el Gobernador, en el sentido de revisar exhaustivamente el padrón de concesiones.

Y es que —dijo—, hoy es la propia

Secretaría de Gobierno y la de Seguridad Ciudadana, las dependencias estatales que se hacen cargo de la vigilancia de este servicio.

"Estamos haciendo una revisión exhaustiva sobre el otorgamiento de concesiones que tenemos hasta el momento, estamos revisando el padrón, la viabilidad de las concesiones, si son suficientes, pero estamos en materia de revisión", apuntó.

## Urgen diputados revisión a municipios

CAÍN MENDOZA

Fabian Pineda Morales, presidente de la comisión de Hacienda de la LVI Legislatura, informó que

solicitará la presencia del auditor Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vanderpereboom, para que informe de los avances que se tiene en las au-

ditorias practicadas a los municipios.

A propuesta del diputado Bernardo Ramírez Cuevas en el marco de la reunión que diputados tuvieron para tratar una petición municipal, Pineda Morales, señaló que es necesario llamar al auditor para estar pendiente de la revisión de las cuentas públicas.

"Es necesario llamarlo (a Rafael Castillo) para que explique e informe cuando van a empezar las auditorías y cuántos auditores tendrá cada uno de los municipios; sobre todo en el municipio de Pedro Escobedo donde vemos declaraciones de que hay un desvío y déficit de dinero y también en San Juan.



### ESTADIO

Grave de salud Salvador Cabañas



### Regresa El "Juli" a Querétaro

» El matador de toros español dijo sentirse contento de estar en tierras queretanas



### Que se "baje" Ricardo Anaya

» Ignacio Loyola subió el tono de su petición, previo a la elección interna del PAN



7503006431135

# IEQ dará 13 millones de pesos a partidos políticos en 2010

• La cantidad que el IEQ destinará al financiamiento de los partidos supondrá poco más del 25 por ciento del presupuesto asignado por el Ejecutivo estatal al organismo autónomo

BETSABEE FORTANELL

Casi 13 millones de pesos destinará el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al financiamiento de los partidos políticos en la entidad, lo que representa más de dos millones de pesos reservados al mismo rubro, en comparación con 2009, pese a que se trató de año electoral.

"Para el periodo actual, aproximadamente, van a ser como 13 millones de pesos lo que le van a corresponder a los partidos", anticipó Eduardo Miranda Correa, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).

Dicha cantidad, según datos de la página web del IEQ, supera a lo presupuestado en 2008 y 2009, a pesar de que en éste último se ejecutaron jornadas electorales.

El año pasado, el instituto destinó 10 millones 500 mil pesos, por lo que de aprobarse los 13 millones de pesos, supondría un incremento de casi tres millones de pesos de recursos públicos destinados a partidos políticos.

Por otra parte, la cantidad que el IEQ destinará al financiamiento de los partidos supondrá poco más del 25 por ciento del presupuesto asignado por el Ejecutivo estatal al organismo autónomo, que para este año suma 44 millones de pesos.

## El PRD tendrá su primer déficit desde 1997

Pese a que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) volvió a las principales alcaldías, a la gubernatura del estado y a tener la mayo-



FOTO: Cortesía Comunicación Social IEQ

"Le van a tocar más (recursos) al PAN que al PRI (...) hay que recordar que el PRI estableció una coalición con el Partido Nueva Alianza", explicó Miranda Correa.

En este sentido, Acción Nacional se mantendrá como la institución política que ha recibido desde hace 12 años la mayor parte del presupuesto que destina el IEQ a los partidos políticos.

Asimismo, la institución que recibirá menos recursos será el Partido de la Revolución Democrática (PRD), debido a la cantidad de votos que registró en el pasado proceso electoral.

"El PRD va a tener menos presupuesto que el año pasado y que el antepasado por la pérdida de votos... esto implica que se reduzca su presupuesto", señaló Miranda Correa.

Según datos del sitio web del IEQ, al PRD durante 2007 ingresaron un millón 600 mil pesos, un año después recibió un millón 700 mil pesos como financiamiento.

Desde 1997, el presupuesto que recibía el partido del sol azteca había incrementado, por tanto, después del anuncio de Miranda Correa, se tratará del primer déficit de subsidios públicos que tendrá el PRD en 10 años.

## Hubo irregularidades en estados financieros de partidos

Betsabee Fortanell

Al cierre del 2009, el Instituto Electoral de Querétaro sancionó al PAN, PRI, PRD, PSD, PT y al PVEM por presentar irregularidades en sus estados financieros.

En el caso de Acción Nacional, el IEQ concluyó que "se presentaron estados financieros los cuales no coinciden con el conglomerado de los estados financieros presentados por cada uno de los candidatos" a algún cargo popular, dio a conocer el organismo autónomo.

Para el caso del PRD y para el Partido Nueva Alianza, el IEQ determinó que los estados financieros presentados por dichas instituciones "no coinciden con relaciones analíticas acompañadas con parte de documentación comprobatoria".

De igual forma, en el caso del PRD, uno de los partidos con más irregularidades, existió una diferencia respecto del financiamiento público entre lo recibido por el

partido y lo que registró contablemente:

"Pero no se puede determinar si es remanente o falta documentación comprobatoria, ya que no anexa estados de cuenta bancarios", dio a conocer el IEQ, como también comunicó que ninguno de los candidatos perredistas presentó sus estados financieros.

Por su parte, el Partido Verde Ecologista de México rebasó el límite del financiamiento privado, que según el IEQ, representó una cantidad acumulada equivalente al 279.06 por ciento respecto del financiamiento público.

El Partido del Trabajo (PT) también presentó irregularidades; "se presentaron estados financieros que no reflejan las operaciones financieras derivadas de las campañas de los candidatos como tampoco (el partido) atendió ninguna de las observaciones efectuadas, puesto que no entregó estados de cuenta bancarios y demás documentación que ampare los ingresos y egresos".

# Loyola pide a Anaya no pelear el timón panista

"Generosidad política" para mantener unido al partido, le reclama

por **Lorena Alcalá Cabrera**

El ex gobernador panista Ignacio Loyola Vera pidió al líder de los diputados blanquiazules, Ricardo Anaya Cortés, a que muestre "generosidad política" y no se registre como candidato a la dirigencia estatal del PAN.

Instalado en un conocido restaurante de Plaza de Armas,

el ex mandatario estatal se pronunció a favor de la candidatura de Manuel Ovalle Araiza a la presidencia estatal del Partido Acción Nacional, quien contendría contra el propio Anaya Cortés y con el ex secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, los dos aspirantes que suenan más fuerte para la elección interna.

De antemano; Loyola dijo que espera que Ovalle Araiza pueda ganar la dirigencia estatal y de paso "invitó" a Anaya a no presentar su registro.

"Es una decisión que tiene que ver con la congruencia y la generosidad política, yo creo que lo invito a la reflexión y nada más", dijo.

"No soy absolutamente nadie para pedirle que haga o que no haga, simple y sencillamente es una invitación de amigos, de congruencia política y de generosidad", agregó.

El actual director de Agroasemex manifestó que el no registro del coordinador de los diputados panistas en el Congreso local favorecería la unidad que requiere Acción Nacional en este

momento, después de la derrota electoral el 5 de julio pasado, en donde se perdió la gubernatura, las alcaldías de Corregidora, El Marqués y San Juan, así como importantes posiciones en la propia Legislatura.

# Pide Loyola a Anaya sea prudente

El ex Gobernador hizo un llamado para que el Diputado Ricardo Anaya cumpla con sus responsabilidades y no se registre como candidato a dirigir el PAN

IPOR TERESA MORENO

El ex Gobernador Ignacio Loyola Vera le pidió generosidad política y prudencia a Ricardo Anaya Cortés y espera que por el bien del partido, no se registre como candidato para ocupar la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN).

Haciendo uso de los refranes populares que siempre lo caracterizaron, el ahora titular de la delegación local de Agroasemex citó a una rueda de prensa para enviarle un mensaje a Anaya Cortés: que mejor cumpla su encargo como Diputado en la Quincuagésimo Sexta Legislatura, antes de tomar las riendas del PAN.

"Hago un llamado a la generosidad política y a la prudencia de Ricardo Anaya, él tiene una responsabilidad y no tendría por qué participar. Hay un dicho que dice que 'el que mucho abarca, poco aprieta'. Esperemos que no se pongan a abarcar tanto porque después ni una cosa ni otra".

Loyola Vera, quien buscará ser consejero para las elecciones internas de su partido, hizo su regreso a la escena política queretana dándole el 'espaldarazo' a Manuel Ovalle Araiza, precandidato identificado con el grupo de Armando Rivera Castillejos.

Este grupo se presenta como antagonista de las propuestas de Anaya Cortés y el ex Secretario General de Gobierno Alfredo Botello Montes, quien también se ha mostrado interesado en ocupar el cargo que dejará Edmundo

## EL LLAMADO...

"Hago un llamado a la generosidad política y a la prudencia de Ricardo Anaya, él tiene una responsabilidad y no tendría por qué participar. Hay un dicho que dice que 'el que mucho abarca, poco aprieta'. Esperemos que no se pongan a abarcar tanto porque después ni una cosa ni otra".



IGNACIO LOYOLA VERA  
Titular Agroasemex local

Guajardo Treviño en el Comité Directivo Estatal blanquiazul.

A principios del año se emitió la convocatoria para las elecciones que buscan renovar la dirigencia panista, pero será en la sesión del Consejo Estatal del 27 de febrero, cuando los 84 consejeros habrán de decidir quién ocupa el cargo.

Para concretarse la nominación, el electo deberá de sumar 50 por ciento más uno de los votos; es decir, al menos 43 sufragios.

En la reunión convocada, también se encontraba presente el ex Secretario de Seguridad Ciudadana José Manuel Ogando Pérez. Ovalle reconoció haber tenido acercamientos con el Ex Presidente Municipal capitalino, Armando Rivera, y afirmó que espera sumarlo a su campaña.

Ovalle Araiza solicitó a los consejeros que antes de votar, juzguen a los candidatos de acuerdo a su trayectoria política al interior del PAN, credibilidad y los resultados que ha dejado cada uno.

"La diferencia es el recorrido, la trayectoria y la credibilidad. Por sus frutos los conoceréis pero ahí están las luchas, las contiendas y los resultados. Eso será lo que evalúen los consejeros (...) si la lógica de grupos prevalece, difícilmente podremos regresar a ser un partido ganador", dijo.

Pepe Gómez



## Puede ser candidato cualquiera: Pancho

El Presidente Municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, manifestó que cualquiera tiene libertad para postularse como dirigente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN).

Esto, luego de que el ex Gobernador del Estado de Querétaro, Ignacio Loyola Vera, calificara de 'incongruente' la postulación del Diputado panista Ricardo Anaya Cortés para presidir el CDE del mismo partido.

"Hago un llamado a la generosidad política y a la prudencia de Ricardo Anaya. Él tiene una responsabilidad y no tendría por qué participar. Hay un dicho que dice que 'el que mucho abarca, poco aprieta'. Esperemos que no se pongan a abarcar tanto porque después ni una cosa ni otra", manifestó Loyola Vera.

Al respecto, como panista, Domínguez Servián indicó que Loyola Vera 'tiene su juicio'.

"Él tendrá su juicio, en el PAN mantenemos libertad y cualquier miembro tiene derecho a postularse a cualquier puesto, a dirigir el partido o a tener una candidatura. Esa es la democracia en el partido y habrá que darle libertad, yo como Presidente Municipal no quiero meterme en esta situación, lo único que les he pedido a todos es que busquemos la unidad del partido".

*a.m.: Entonces, ¿libertad para postularse, no debería haber estos calificativos?*

**Francisco Domínguez:** En este momento, bajo la circunstancia del PAN, lo que menos tenemos que hacer es descalificarnos entre nosotros los panistas.

*Por Carolina Sánchez*

**W** ■ Él tendrá su juicio, en el PAN mantenemos libertad y cualquier miembro tiene derecho a postularse a cualquier puesto, a dirigir el partido o a tener una candidatura (...)"

**FRANCISCO DOMÍNGUEZ**  
Alcalde Qro.

## Quiere postularse a dirigencia...

El Coordinador de los Diputados locales panistas Ricardo Anaya Cortés, se apuntó para contender a la Presidencia del Comité Directivo Estatal de su partido, y no descartó un candidato de unidad entre las diversas corrientes del Partido Acción Nacional.

"Ciertamente no me descarto para ser Presidente del Comité Directivo Estatal (...) todos los militantes del partido tenemos hasta el 12 de febrero para platicar con los miembros del partido y para platicar con los miembros del Consejo Estatal (...) lo cierto es que no me descarto", expresó el Coordinador panista en la Cámara legislativa queretana.

Anaya Cortés aseguró que en los próximos días dará a conocer su decisión ya que el próximo 27 de febrero en sesión de Consejo, los 84 consejeros del Partido Acción Nacional elegirán a su nuevo Presidente estatal, para renovar la dirigencia que encabeza actualmente Edmundo Guajardo Treviño.

"Hay dos cosas a resolver, qué tipo de partido queremos y quién debe encabezarlo (...) necesitamos un partido unido, que reconozca los errores que cometió y que claramente no nos llevaron a la victoria el 5 de julio", reconoció. Para lograr el cargo,

el próximo Presidente estatal del PAN tendrá que obtener la aprobación de al menos 42 de los 83 consejeros que emitirán su voto el próximo 27 de febrero.

Sin embargo, Anaya Cortés adelantó que existe la posibilidad de llegar a un acuerdo con las diferentes corrientes dentro del partido para conseguir ser un candidato de unidad.

"No debe haber una lógica del todo o nada, de ganadores y de los vencidos, de los que excluyen y de los excluidos sino un partido en el que todos quepamos (...) debemos hacer a un lado la lógica de grupos que tanto daño nos hizo el pasado 5 de julio", advirtió.

Con respecto a sus futuros contrincantes en la contienda partidista como el ex Secretario de Gobierno, Alfredo Bortello Montes y el ex Diputado Federal Manuel Ovalle Araiza, Anaya

Cortés señaló que no puede hacer futurismos.

"Hablar sobre escenarios futuros es muy complejo, pero si hay un proyecto en común para beneficio de los ciudadanos queretanos y la persona que encabeza ese proyecto tiene autoridad moral, la propuesta es digna de ser estudiada".

Por Daniel Martínez

### POSIBILIDAD...

El Coordinador de los Diputados locales Ricardo Anaya Cortés, se apuntó para contender a la Presidencia del PAN.

EN LOS 18 MUNICIPIOS

# Denuncian irregularidades del PRD

por Sergio Hernández Saucedo

**I**ntegrantes del PRD de los 18 municipios, los tres regidores y el diputado cuestionaron severamente el reparto del partido por parte de Horlando Caballero, Ulises Gómez de la Rosa y Pablo González.

Vía un comunicado de prensa, denunciaron diversas irregularidades, en torno a la elección de los presidentes y secretarios generales de los comités municipales, de los 18 ayuntamientos.

Dijeron que sin una previa convocatoria como "marcan nuestros reglamentos internos, el presidente del Secretariado Estatal, Horlando Caballero, a través de un acuerdo nada claro, escondidos en el sótano de las oficinas del PRD-Estatal, junto con Eduardo León Chafn, Ulises Gómez de la Rosa y Pablo González Loyola, decidieron "designar" a quienes ocuparían dichos cargos, destinándolos principalmente a amigos y familiares".

Un ejemplo claro, acusan, son los siguientes casos: en el municipio de El Marqués, donde Gabriel Olvera impuso a un amigo personal como presidente del Comité Municipal, que no está afiliado, dándole ese premio a quien en el pasado proceso electoral, declinó en plena campaña a ser abanderado a la presidencia Municipal de El Marqués y sumándose a apoyar a otro partido, así como el caso de los demás firmantes del gran acuerdo que se fueron a apoyar a los candidatos del Partido del Trabajo, o el caso de Ulises Gómez de la Rosa que impuso candidatos en diversos municipios del Estado y no sacaron ni los votos que había sacado él para la presidencia Estatal, concretamente Peñamiller y Pinal de Amoles.

"Se repartieron el partido, sin dar la oportunidad correspondiente a inscribirse a aquellos militantes que buscan dirigir los destinos de los comités municipales, y se imponen familiares y amistades, y de pronto el viernes 15 de enero sólo nos notifican que se cerró el proceso".

Dicen que negándose los miembros de la Comisión Técnica Electoral a otorgar Folios para registrar candidatos a los diversos cargos a quienes no eran amigos o protegidos de los firmantes del gran acuerdo.

Es por ello, advirtieron, que se interpondrá un recurso de impugnación ante la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia, del Comité Ejecutivo Nacional, para que se reponga el proceso de elección, y sea publicada la convocatoria 45 días antes del proceso, en uno de los periódicos de mayor circulación, y se determine el mecanismo para el mismo.

"Vemos con tristeza cómo torpeza tras torpeza el dirigente estatal, Horlando Caballero, entierra cada vez más el proceso democrático de renovación de nuestro partido político", condenándolo a la desaparición del escenario político estatal, ya que con acciones de tipo porril se impide la participación de las bases del Partido en la elección de dirigentes municipales.

Y exigen un proceso electoral interno democrático, con una amplia participación de las bases del Partido en todo el Estado, apegado a nuestros estatutos y reglamentos, no se puede pretender mantener secuestrado al partido, con el único fin de mantener el manejo y control de los recursos económicos y cargos públicos para un grupo de amigos y familiares. Basta de simulación e imposición de dirigentes municipales, exigimos elecciones internas democráticas.

## Urgen diputados revisión a municipios

CAÍN MENDOZA

Fabián Pineda Morales, presidente de la comisión de Hacienda de la LVI Legislatura, informó que

solicitará la presencia del auditor Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vanderpereboom, para que informe de los avances que se tiene en las au-

ditorías practicadas a los municipios.

A propuesta del diputado Bernardo Ramírez Cuevas en el marco de la reunión que diputados tuvieron para tratar una petición municipal, Pineda Morales, señaló que es necesario llamar al auditor para estar pendiente de la revisión de las cuentas públicas.

“Es necesario llamarlo (a Rafael Castillo) para que explique e informe cuándo van a empezar las auditorías y cuántos auditores tendrá cada uno de los municipios; sobre todo en el municipio de Pedro Escobedo donde vemos declaraciones de que hay un desvío y déficit de dinero y también en San Juan.



ESPECIAL

## CONSULTA...

▪ Realizaremos una consulta para tener la participación de la ciudadanía con una forma democrática de participar en la formación de las leyes... queremos hacer una reforma global... a las 31 entidades que habrá ley de los organismos descentralizados, y para ello tendremos un buzón en la Legislatura”.

**BERNARDO RAMÍREZ**  
Diputado local

## Regularán mediante Ley a organismos del Estado

IPOR DANIEL MARTÍNEZ

Los reglamentos y leyes orgánicas de los 31 organismos descentralizados del Estado como la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ), la Comisión Estatal de Aguas (CEA) o el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), serán reunidos en una nueva Ley para dichos organismos, anunció el Diputado Bernardo Ramírez.

El Presidente de la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales del Poder Legislativo queretano, Bernardo Ramírez Cuevas, propuso la realización de una consulta ciudadana con el objeto de reglamentar a los 31 organismos descentralizados en el Estado de Querétaro.

“Realizaremos una consulta para tener la participación de la ciudadanía con una forma democrática de participar en la formación de las leyes... queremos hacer una reforma global... a las 31 entidades que habrá ley de los organismos descentralizados, y para ello tendremos un buzón en la Legislatura y una dirección de Internet, así como mesas de trabajo en donde participen los interesados y la ciudadanía para que las leyes tengan legitimidad por la participación de la sociedad”.

Entre los 31 organismos descentralizados del Estado se encuentran el Instituto Queretano de la Juventud, el Instituto de la Vivienda, el Consejo de Ciencia y Tecnología (Concyteq), el Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Patronato de las Fiestas de Querétaro o la Comisión Estatal de Caminos.

El Legislador priísta consideró necesaria la participación de la ciudadanía como una forma democrática de participación en las leyes, así mismo propuso que en la Casa Legislativa se instale un buzón para recibir las propuestas ciudadanas y las de las diferentes dependencias para hacer mesas de trabajo con académicos y con los sectores de los organismos descentralizados.

Además, los Legisladores aprobaron el dictamen para Reformar la Ley Orgánica del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, de manera que los Magistrados de la Sala Unitaria durarán en el ejercicio de su cargo cuatro años con una sola reelección permitida, y al vencimiento de dicho plazo o antes, si el Magistrado llega a la edad de 70 años, cesará de sus funciones y tendrá derecho a una compensación por concepto de retiro, el cual se pagará por una sola vez.



## Reformas a leyes orgánicas por separado

CAÍN MENDOZA

Los integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVI Legislatura, se reunieron con el secretario de educación, Fernando de la Isla Herrera para solicitar su apoyo en el análisis por separado de las leyes orgánicas de dependencias descentradas.

Bernardo Ramírez Cuevas y Juan José Jiménez Yáñez, integrantes de la comisión, se reunieron con el funcionario estatal para informar primero de la inconveniencia de contar con una legislación que aglutine a las dependencias que no están relacionadas directamente con el Poder Ejecutivo.

Precisamente Ramírez Cuevas explicó que no tenía caso contar con una ley que más parecería una antología y por si fuera poco, tenía menos de la mitad de las 31 dependencias que tienen esa característica.

“Nuestra intención es contar con su apoyo para poder analizar y revisar el marco jurídico que se tiene actualmente en los organismos descentrados que pertenecen a esta



secretaría”, señaló el diputado al funcionario estatal.

Al respecto, Fernando de la Isla, secretario de Educación, dijo que solicitará que los 14 organismos que tienen relación con área educativa intervengan en la reforma a sus leyes orgánicas y para ello, se fijarán calendarios de trabajo con la Legislatura.

Entre los organismos descentralizados que serán revisados se encuentran el Instituto del Deporte y la Recreación, las Universidades Tecnológicas, el Instituto Queretano para la Cultura y las Artes, el Instituto de Capacitación del Estado, entre otros.

## Legisladora regala parte de su dieta

### REDACCIÓN

La diputada María García Pérez entregó este día el 10 por ciento de la dieta que gana como legisladora, a los sistemas municipales DIF en Huimilpan y Amealco.

La legisladora comentó que “hicimos un compromiso desde que tomamos protesta, de donar el 10 por ciento de nuestra dieta a las instituciones de beneficencia como el DIF para ayudar a las familias que más lo necesitan”.

En el Sistema Municipal DIF de Amealco los recursos donados por la legisladora García Pérez serán utilizados para la profesionalización de

» María García Pérez apoyará a los sistemas municipales DIF en Huimilpan y Amealco

la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR), mediante la adquisición de insumos y equipo, así como el mejoramiento de la infraestructura, según confirmó, Virginia Sara Hernández de Anaya, Presidenta del DIF del lugar.

Aquí, la legisladora, luego de realizar un recorrido por las instalaciones, constató que los instrumentos utilizados tienen 10 años de antigüedad y comentó que aunque “el apoyo es poco para todas las necesidades que tienen,

sabemos que los van a utilizar en lo más apremiante como ahorita lo estamos viendo con todos estos chiquitos que lo necesitan y que requieren que les apoyemos de manera económica”.

En el DIF de Huimilpan el dinero donado se utilizará para la compra de tres sillas de ruedas para habitantes de la localidad; María García Pérez aseguró que este apoyo será entregado cada mes a las instancias de asistencia social.

## Designarán a líder de la Comisión del Bicentenario

POR DANIEL MARTÍNEZ

La LVI Legislatura del Estado nombrará el próximo jueves al Diputado que encabezará la Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución, aunque este organismo no contará con presupuesto.

El Presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Diputado Hiram Rubio, expresó que en la próxima Sesión de Pleno se determinará qué cargos obtendrán los seis Legisladores interesados en integrar la Comisión encargada de los festejos del Bicentenario.

"Estamos en el trabajo de los consensos, porque hubo diversos planteamientos de Diputados interesados en presidir los trabajos y estamos buscando armonizar esa aspiración para que todos participen de manera directa en los trabajos mediante un trabajo colegiado".

La Comisión Especial de Apoyo a los Festejos del Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución estará integrada por seis Diputados de cada partido político presente en la Legislatura, aunque el Presidente de la misma no cobrará los 12 mil pesos mensuales que cobran por presidir una Comisión.

Los Diputados priistas Bernardo Ramírez Cuevas y Dalia Garrido buscan ocupar la Presidencia de la Comisión; mientras que el Convergente José Luis Aguilera Rico, la Secretaria de la misma, además, el panista Juan Fernando Rocha Mier será uno de los integrantes de la Comisión, al igual que Ricardo Astudillo, del Verde Ecologista, y Abel Espinoza de Nueva Alianza.

### CONSENSOS...



■ "Estamos en el trabajo de los consensos, porque hubo diversos planteamientos de

Diputados interesados en presidir los trabajos y estamos buscando armonizar esa aspiración para que todos participen de manera directa en los trabajos mediante un trabajo colegiado".

**HIRAM RUBIO**  
Diputado del PRI

# Investigan a transportistas

## Anuncia Pepe revisión intensiva ante sospechas de tráfico de concesiones del gobierno pasado

por Lorena Alcalá Cabrera

El gobierno estatal comenzará una revisión intensiva del número de las concesiones de transporte público que hay en Querétaro, así como del proceso de otorgamiento de las mismas, ante sospecha de que pudieran haber sido manipuladas duran-

te administraciones anteriores, anunció el gobernador José Calzada Rovirosa.

Señaló que el transporte público fue un tema abandonado durante muchos años, por lo que costará alrededor de 8 meses regularizar a los transportistas. Dijo que una de las primeras acciones que se efectuará en este

ordenamiento será hacer un análisis sobre la cantidad de concesiones otorgadas y la forma en que fueron repartidas, pues algunos concesionarios han expresado quejas sobre el manejo de estos permisos por parte de autoridades pasadas.

**R**evisaremos a quien se le otorgaron (las concesiones), por qué se le otorgaron y qué se puede hacer para mejorar el proceso de otorgamiento de concesiones pero hay algunas quejas de manipulación de concesiones que está checando la Secretaría de Gobierno", indicó el titular del Ejecutivo estatal, quien adelantó que de encontrarse irregularidades en el procedimiento de otorgación de concesiones, éstas serán revocadas.

Por su parte, el secretario de Gobierno estatal, Jorge García Quiroz, de quien depende la Dirección de Gobierno que establece las bases para otorgar las concesiones de

transporte público, confirmó que la dependencia a su cargo está haciendo una revisión exhaustiva del otorgamiento de concesiones, pues existe la posibilidad de que haya inconsistencias.

"Estamos revisando el padrón, estamos revisando la viabilidad de las concesiones, estamos viendo también la posibilidad en su caso y en su momento de (verificar) si son suficientes, o de alguna manera la necesidad de movilidad en el estado requiere que haya una dinámica en esta materia. Vamos a ver si las concesiones que tenemos son suficientes o si hubo un rebase, o una situación que nos permita decir que son muchísimas concesiones y en su caso comenzar a rescindir", amplió el Secretario de Gobierno, quien

indicó que por el momento no puede dar el número de concesiones que hay en el estado.

"Estamos viendo la situación que guarda la administración pública anterior y el otorgamiento de sus concesiones, algunas que ya están cubiertas en su cronología y sus trámites, otras que están todavía en proceso de documentación, pero pronto daremos a conocer el padrón".

Jorge García Quiroz inauguró este miércoles el Foro sobre Vialidad y Transporte Público en la Casa Mota. Una actividad organizada por el diputado panista Marcos Aguilar Vega, en donde participarán expertos y ciudadanos en la realización de propuestas para mejorar la calidad del transporte urbano.

# Renovarían concesiones a quien acate normas

IPOR CANDHY ESCALANTE

El Secretario de Gobierno del Estado, Jorge García Quiroz, planteó la posibilidad de condicionar los referendos de las concesiones a los transportistas que no cumplan o acaten las normas, luego de asegurar que se lleva a cabo ya una revisión de dichos documentos.

“¿Por qué no?, contemplar la posibilidad de condicionar el referendo a los concesionarios si no cumplen o acatan las normas. En este momento estamos haciendo una revisión de cómo se dejó la cuestión de las concesiones y hasta el momento estamos en esa etapa de revisión”.

“La cuestión de la tarifa debe tener una reciprocidad, el alza que se tuvo terminando la administración pasada implica una corresponsabilidad para los operadores de dar un mejor servicio”.

Dijo además que los foros realizados por la Legislatura local, permitirán implementar trabajos

## MEJORAR...

De acuerdo con Jorge García Quiroz, los foros realizados por la Legislatura local, permitirán implementar trabajos para mejorar las condiciones del transporte.

Además, el Secretario de Gobierno, descartó que los transportistas hayan estado consentidos por la pasada administración.



“La cuestión de la tarifa debe tener una reciprocidad, el alza que se tuvo terminando la administración pasada implica una corresponsabilidad para los operadores de dar un mejor servicio”.

**JORGE GARCÍA**  
Secretario de Gobierno

para mejorar las condiciones del transporte en la Entidad.

“El tema de las vialidades es un tema muy sensible que a diario padece la ciudadanía tanto por el servicio que prestan los operadores como por la responsabilidad que pueden tener los concesionarios, este tipo de foros permiten implementar trabajos y convocatoria a la sociedad civil y los

conocedores del tema para un mejoramiento en la actividad”.

Descartó que los transportistas hayan estado consentidos por la pasada administración, y dijo que más que consentimiento debe haber una responsabilidad por parte del Estado.

“El Estado es el encargado de regular a través de las Dirección del Transporte y de Gobierno, tanto

la operatividad como el referendo de las concesiones y en algunos casos dados los convenios que se firmaron en el mes de diciembre con la Secretaría de Seguridad y habrá que atender que se cumplan estos convenios”.

Finalmente, dijo que se ha detectado pirataje de taxis principalmente en la capital del Estado y descartó que en este momento el Gobierno dé concesiones nuevas.

*¿Quejas por otorgamiento de concesiones?*

“Estamos en un proceso de revisión sobre las concesiones que se entregaron, yo creo que tendremos que entrar a regularizarlas y sobre todo a ver desde el punto de vista normativo la procedencia”.

“Hemos detectado -pirataje- y a través de la Dirección de Gobierno se ha pedido el retiro de las placas, es importante regularizar y tener un programa para evitar este tipo de situaciones completamente fuera de la normatividad”.

# Transporte público, tarea de todos

por Sergio Hernández Saucedo

**E**ste foro no es un tema de poder ni de partidos políticos. La solución jurídica, técnica y económica, así como el mejoramiento de la vialidad, el tránsito y el autotransporte, es algo que a todos beneficia y que es tarea de todos, dijo el diputado Marcos Aguilar.

Al poner en marcha el foro "Nuevas y mejores leyes en materia de Tránsito, Vialidad y Autotransporte Público" con la presencia del secretario de Gobierno, Jorge García, el diputado dijo que las audiencias públicas que estamos abriendo con una temática variadísima y en las que podrán intervenir personas, asociaciones y grupos interesados en mejorar la movilidad urbana del Estado de Querétaro, es, pues, un asunto de gobierno, o mejor, de gobernabilidad.

"Un asunto de vital importancia para las democracias contemporáneas, porque en democracia es el ciudadano el que propone las soluciones y acompaña a sus autoridades en la consecución del bien común".

Dijo, que nunca se habían generado

las condiciones de una consulta tan intensa y extendida a todos los sectores, sin privilegiar a uno solo, cuidando que la legislación en materia de Tránsito, Vialidad y Autotransporte Público cumpla con el principio democrático de la equidad y el desarrollo sustentable.

"Y porque se está invitando a una ciudadanía madura, que ha comprendido que la participación en un mejor marco jurídico, la evaluación y el seguimiento de los acuerdos, son tareas que puede y debe cumplir. Y que va a cumplir en esta hora decisiva de Querétaro".

Dijo, que la intención que anima el foro y las audiencias no es ir en contra de nadie, especialmente refiriéndome a los transportistas quienes se han sentido intranquilos, pues pierden que las modificaciones legales que se pretenden realizar podrían desmerecer su ámbito de trabajo y el sustento de sus familias.

"Empeño mi palabra en que todos los involucrados en los temas de movilidad urbana van a ser escuchados y sus demandas integradas, con mesura y criterio de pertinencia, en un nuevo marco normativo que exige y desea Querétaro".

## Educación en valores herramienta contra adicciones: De la Isla

**POR LUIS DEL TORO**  
Noticias

La educación en valores es la más poderosa herramienta contra las adicciones, afirmó Fernando de la Isla Herrera, secretario de Educación, quien considera que además de participar en campañas, como "Vive tu vida sin adicciones", en el sector educativo se desarrollan programas de prevención llegando a los niños desde la edad más temprana.

El objetivo es llegar a los niños para inculcar valores y canalizarlos hacia actividades culturales y deportivas, como una forma de alejarlos de los vicios, esto es, estamos desarrollando una cultura de la prevención.

Explicó que hay acciones para combatir las adicciones existentes, y se trabaja conjuntamente

con el Consejo contra las Adicciones y el DIF estatal, realizando acciones coordinadas que buscan tener un impacto más fuerte.

Fernando de la Isla Herrera precisó que programas como el de "Mochila segura" en Querétaro no se puso en funcionamiento. En el país algunas entidades lo adoptaron, pero en Querétaro se han tomado otros caminos, como el programa "Escuela segura".

"Escuela segura" es un programa a través del cual se está encauzando a los niños en el deporte, la cultura y desarrollo de habilidades en sus tiempos libres. A esto se suma que hay una adecuada supervisión y vigilancia por parte de las autoridades y maestros de la escuela, adicional al apoyo que en materia de seguridad brindan



**DESDE LA** niñez, ir forjando una cultura de la prevención: Fernando de la Isla Herrera.

autoridades municipales y estatales en el exterior de las escuelas.

En este esfuerzo, se trabaja tanto con los maestros como con los padres de familia, a través de capacitaciones, a fin de que puedan identificar escenarios, conductas o situaciones de riesgo para actuar con toda oportunidad y estar preparados para manejar los problemas que se puedan presentar.

# Bache brincado, bache tapado...

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El Edil capitalino, Francisco Domínguez Servién, retó al dirigente del PSD, Pedro Pérez Sosa a saltar el bache más grande para inmediatamente tapanlo.

"(A) la gente del PSD, en vez de que nos pongan letreros, yo los invito a saltar el bache más grande e inmediatamente después tapanlo", dijo.

Domínguez Servién lamentó que integrantes del PSD lo llamen: 'Pancho Baches', pues dice que sí se está trabajando en el bacheo de las calles de Querétaro.

"A mí me da tristeza ese tipo de comentarios, ese partido no sé ni quien lo dirige, estamos trabajando fuertemente, hemos salido de una situación económica difícil, al Municipio ya lo hemos recompuesto".

Y es que ayer, el dirigente Estatal del PSD, Pedro Pérez Sosa, aseveró que al parecer al Alcalde le gustaría ser recordado con el mote de 'Pancho Baches', pues la ciudad está repleta de hoyos.

De hecho, Pérez Sosa anunció el inicio de una campaña para invitar a los ciudadanos a denunciar la presencia de baches y los incidentes ocasionados por los mismos.

Al respecto, Pancho dijo que las gestiones que realiza son reales, sobre todo la referente al recurso para el reasfaltado de la capital.

"Es real. Yo no estoy mintiendo que conseguí 50 millones de la Federación para reasfaltar la capital reconociendo que las lluvias del mes de enero nos dañaron fuertemente (...)", dijo.



"(A) la gente del PSD, en vez de que nos pongan letreros, yo los invito a saltar el bache más grande e inmediatamente después tapanlo. No estoy mintiendo que conseguí 50 millones de la Federación para reasfaltar la capital".

PANCHO DOMÍNGUEZ  
Alcalde

## Da Federación 25 mdp para remozar Centro Histórico

IPOR CAROLINA SÁNCHEZ

El Presidente Municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, consiguió 25 millones de pesos ante la Federación para invertir en infraestructura del Centro Histórico y la culminación del Cineteatro Rosalío Solano.

“Fueron alrededor de 20 millones de pesos para el Teatro Rosalío Solano que está en su terminación y cinco millones de pesos para el Centro (de Querétaro) que está dentro de los 10 Municipios (considerados Patrimonio de la Humanidad). Se acreditaron 50 millones de pesos y se repartieron equitativamente, van cinco para cada capital, patrimonio de la humanidad, en la cual vamos a beneficiar desde iluminación, pintura, banquetas, heráldicas, señalética y un programa de semaforización para el Centro Histórico”.

Domínguez Servián indicó que esta gestión de recursos se hizo a



FOTO: JESÚS LÓPEZ (ARCHIVO)

**LAS CALLES** del Centro Histórico serán beneficiadas en iluminación, pintura, banquetas, y un programa de semaforización.

través del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca) y la Secretaría de Turismo.

Con respecto a la posibilidad de pedir financiamiento a empre-

sas privadas para terminar con la construcción del Cineteatro Rosalío Solano comentó que es una opción que está analizando el Instituto Municipal de Planeación (Implan), a cargo de Arturo Maximiliano García.

### RECURSOS...

El Alcalde Francisco Domínguez logró que la Federación otorgara estos recursos en beneficio de la capital.

**20**

Millones de pesos para el Teatro Rosalío Solano que está en su terminación.

**5**

Millones de pesos para el Centro de Querétaro.

**20**

Millones serán entregados este año.

## CORTIZO Y RAZO HACEN LAS PACES

# Voluntad para reubicar a 300 comerciantes ambulantes

por Héctor Ayala

El líder de la Organización Movimiento Democrático Queretano "Francisco Villa", Sergio Razo, sostuvo estar dispuesto a cooperar con la autoridad municipal para la reubicación de los comerciantes ambulantes que fueron retirados del Centro Histórico. Lo anterior, señaló, luego de que este día sostuviera una reunión con el director de Gobernación, Arturo Molina Zamora y el secretario técnico de la Secretaría General de Gobierno Municipal, Jorge Cortizo Martínez.

Destacó que lo importante es que los comerciantes no dejen de trabajar a pesar de que ya fueron retirados del Centro Histórico, por lo que -dijo- tratarán de cumplir con todos los requisitos que solicite la autoridad en el Municipio de Querétaro, para la reubicación de 300 comerciantes en mercados y tianguis.

"Estamos dispuestos a reubicarnos consensadamente con el municipio y los comerciantes. () Lo que estamos checando es ver dónde podemos ubicar a esta gente, algunos en los tianguis otros en lugares fuera de las delegaciones ya con autorización, gafete, licencia que es lo que

está pidiendo la autoridad. Nosotros vamos a cooperar en ese sentido".

A pesar de que dejó en claro que "unos 300 comerciantes han sido retirados del Centro Histórico, pero estamos buscando la reubicación de esa gente", -dijo- lo que buscan es el beneficio no sólo de los comerciantes sino de la ciudadanía en general, por lo que "si hay un cambio de actitud, nosotros cambiamos nuestra actitud".

"Esperamos que tenga un buen término la negociación, un buen acuerdo, estamos en este proceso. Esperamos el día de mañana terminar con este asunto y darle vuelta a la página y empezarnos a ponernos a trabajar por el bien de la ciudadanía y los comerciantes," puntualizó.

Por su parte el secretario técnico de la Secretaría General de Gobierno Municipal, Jorge Cortizo Martínez, dejó en claro que la autoridad está dispuesta a reubicar a los 300 comerciantes que fueron retirados en días pasados del Centro Histórico, siempre y cuando cumplan con los requisitos que pide la autoridad.

"Nosotros vamos a trabajar por el beneficio de los comer-

ciantes mientras ellos estén en la disposición de trabajar por los comerciantes. Nosotros vamos a apoyarlos (los líderes) en lo que esté en nuestras manos de acuerdo a lo que nos marca la ley. () El acuerdo está en que el Centro Histórico se quede limpio de comerciantes ambulantes, ellos no van a regresar y están de acuerdo. Nosotros les vamos a dar opciones fuera del Centro Histórico".

Explicó que será este viernes cuando determinarán si otorgan o no la autorización de reinstalación de los comerciantes ambulantes en los tianguis ya mencionados, si cumplen con los requisitos entre ellos el de proyecto de modernización de tianguis -dijo- podrán instalarse a partir de la semana que entra sin ningún problema.

"Nosotros vamos a tener cerca de 300 lugares que podemos ofertar y aparte los tianguis nuevos que se puedan instalar. Ahorita estamos en pláticas de poder instalar dos tianguis que nosotros no tenemos ninguna objeción en que se pongan, siempre y cuando cumplan. Ahorita hay 2 tianguis, uno en el Vergel, que es la petición y el otro es el de Reforma Agraria," destacó.

# Pésimo servicio del transporte colectivo: alcalde

## Preparan proyecto gobierno y municipio

**POR MANUEL PAREDÓN**  
Noticias

**C**onjuntamente con el gobierno estatal, el municipio prepara un proyecto para mejorar el transporte colectivo, tentativamente, implicaría más de mil 500 millones de pesos

Luego de una gira de trabajo, el alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién, habló con noticias de respeto.

Sin ambages, calificó de pésimo el servicio, y fue claro al señalar que las administraciones han

retrasado el tema, por lo que considera que es hora enfrentar.

En su exposición, hizo hincapié en que las vías en la que transitan los urbanos son municipales.

Explicó que este medio mueve alrededor de 400 mil usuarios diariamente, por lo que urge dar a Querétaro un cambio.

De ahí la preocupación de los gobiernos estatal y municipal para tomar la mejor decisión y sacar adelante el transporte colectivo en la capital y darle un cambio profundo y serio.

# Ganan 3 Alcaldes, más que Pepe

IPORCANDHY ESCALANTE

Los Alcaldes de Tequisquiapan, El Marqués y Ezequiel Montes son los mejor pagados. A partir de que tomaron el cargo como Presidentes Municipales en octubre pasado, se dan el lujo de ganar entre 97 mil y 102 mil pesos. Ellos ganan más que el Gobernador José Calzada.

Raúl Orihuela González, Alcalde panista de Tequisquiapan cada mes recibe 97 mil 162 pesos; el priísta Rubén Galicia Medina, Edil de El Marqués se lleva al bolsillo 99 mil 500 pesos; mientras que Hipólito Filiberto Martínez Arteaga, Alcalde del Verde Ecologista, de Ezequiel Montes obtiene 102 mil 155 pesos.

A pesar de la austeridad que promovió el Poder Ejecutivo para todos los Municipios, al parecer en Ezequiel Montes no les importó, pues no sólo al Presidente Municipal le va bien sino también a los Regidores que ganan alrededor de 50 mil pesos mensuales.

El sueldo original del Gobernador del Estado José Calzada

## EDILES VIP...

Tres Alcaldes del Estado de Querétaro reciben más dinero al mes que el propio Gobernador José Calzada Rovirosa.



**\$102 mil 155**

Gana al mes Hipólito Martínez, Alcalde del PVEM, de Ezequiel Montes.



**\$99 mil 500**

Gana al mes Rubén Galicia Medina, Alcalde del PRI, de El Marqués.



**\$97 mil 162**

Gana al mes Raúl Orihuela González, Alcalde panista de Tequisquiapan.

era de 134 mil pesos, pero decidió reducirlo a 97 mil, 5 mil 500 pesos menos que Hipólito Martínez, de Ezequiel Montes.

"Yo le he pedido a los Alcaldes, que nos apretemos todos el cinturón, que seamos austeros todos en la conducción de la rienda del ejercicio de los recursos públicos, en función de la gente, en función de la ciudadanía, que nos merece no solamente respeto, sino el hecho de utilizar bien

los recursos públicos, seguiré insistiendo de manera respetuosa en esa misma dirección", respondió el Gobernador José Calzada Rovirosa, al cuestionarle sobre el sueldo de Hipólito.

El Edil del Verde Ecologista, Martínez Arteaga, señaló que su antecesor, el priísta Martín Vega Vega, ganaba 117 mil pesos, por lo que su sueldo tuvo una reducción del 20 por ciento.

Se encuentra al 90 por ciento

# Avanza auditoria en Corregidora

► El Alcalde, José Carmen Mendieta, aseguró que ya se han aplicado algunas sanciones y amonestaciones por diversas irregularidades

ESMERALDA TRUEBA

Las auditorias en las diferentes secretarías del gobierno municipal de Corregidora llevan un avance de un 90 por ciento, por lo que se han aplicado amonestaciones en tiempo y forma, mismas que ascienden a 1 millón de pesos aproximadamente, informó el Presidente Municipal, José Carmen Mendieta.

El Edil aseguró que por parte de su gobierno se llevarán hasta sus últimas consecuencias los procesos de investigación de las irregularidades que se han detectado hasta este momento.

“No vamos a solapar a ningún ex funcionario, vamos a dar fi-

nalidad a estos actos hasta las últimas consecuencias” de esta forma

Indicó que ya se están trabajando con algunas amonestaciones en el área de desarrollo social ya que se detectaron desvíos de materiales de construcción que no llegaron a su destino en materia de obras.

Conllevando estas anomalías a la Secretaría de Obras Públicas, en donde los desvíos de dinero se generaron hasta por uno o dos millones de pesos, por lo tanto estas insuficiencias deben ser manejadas por la Contraloría.

En materia de licencias clonadas, el Edil refirió que de 100 licencias investigadas, 30 eran originales y 60 clonadas, ante esto

se presentó una denuncia penal en contra del grupo EGOS representada por Fernando Velázquez, en donde ya pagaron una sanción de 318 mil pesos.

Asimismo señaló que la responsabilidad de los secretarías de esta administración es hacer del conocimiento de estas situaciones a Contraloría Municipal, para que por medio de esta área se tome un dictamen y se den las amonestaciones requeridas de acuerdo a la ley.

El Alcalde aseguró que por parte de su gobierno se llevarán hasta sus últimas consecuencias los procesos de investigación de las irregularidades detectadas

ESMERALDA TRUEBA

# Entregará el rector informe por escrito

por José Luis Rodríguez Palomares

Hoy a las once de la mañana, en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, entregará por escrito su informe de labores al máximo órgano de gobierno del Alma Mater, el Consejo Universitario, compuesto de 56 integrantes que representan docentes y estudiantes de las 13 facultades y a la Escuela de Bachilleres.

Será su cuarto informe de labores –el primero de su segundo periodo al frente de la máxima casa de estudios-. Asimismo, destaca el hecho de que no habrá invitados especiales como en años anteriores, una decisión tomada para no derrochar recursos en una época de crisis, ni de convertir a la UAQ en tribuna política.

En la sesión de este día, Raúl Iturralde ampliará su explicación sobre esta decisión de sólo entregar su informe por escrito como una nueva forma de transparencia en la rendición de cuentas, además de que ofrecerá un breve mensaje sobre su labor al frente de la universidad.

La propia institución ha explicado que el informe tendrá amplia difusión entregando una copia a los medios de comunicación, además de que estará disponible en la página web de la UAQ y se transmitirá el detalle del informe a través de los

medios propios, como es Radio Universidad, en revistas y gacetillas.

Cabe recordar que en el primer periodo de tres años como rector, Raúl Iturralde destacó por haber saneado las finanzas de la institución, problema que amenazaba la viabilidad de la institución. Además ha colocado a la UAQ como una universidad de calidad reconocida por la Secretaría de Educación Pública al tener certificado en calidad el 91 por ciento de sus programas académicos.

SE ATIENDE EL PROBLEMA, BLANCA ESTELA GUTIERREZ

# Núcleo de tensión en antropología

por José Luis Rodríguez Palomares

**N**o tengo cartas ocultas o intenciones de golpear a nadie, pero sí de impulsar un proyecto académico”, afirmó la directora de la facultad de Filosofía de la Universidad Autónoma de Querétaro, Blanca Estela Gutiérrez Grageda, al salir al paso de críticas por movimientos y desplazamientos de personal académico que ha realizado en su gestión.

La Directora califica estos cuestionamientos como “un núcleo de tensión que se está atendiendo” en el área de Antropología.

De la misma manera se manifiesta dispuesta al diálogo y dijo haber propuesto a los estudiantes inconformes formar una comisión “para sentar bases para conversar, porque hay desinformación, hay rumores, pero yo estoy en toda la disposición de dialogar”.

“A quien menos interesa una situación de conflicto es a mí, el reto académico es enorme y mientras más, sumemos para transformar a la facultad, más fácil va a ser”, añadió.

Negó asimismo que las decisiones que ha tomado tengan relación con represalias por el pasado proceso electoral que ella ganó y en donde no obtuvo los votos de la mayoría del área de Antropología.

“Llamo al diálogo respetuoso, es en Antropología donde tenemos localizado este núcleo de tensión, pero se está atendiendo, en mi propuesta del proceso electoral yo dije que no me interesaban los votos sino compromisos de trabajo y sigo en esa dinámica, nunca estuve en un juego electoral”, afirmó.

Gutiérrez Grageda manifestó que no se prestará a una lógica de grupos. “Tengo claridad qué requiere la Facultad, hay quienes interpretan las decisiones en ese sentido (de represalias) pero tengo los argumentos académicos de por qué se tomaron esas decisiones y están a la vista de

toda la comunidad”, atajó.

## REESTRUCTURACION, UNA PRIORIDAD

La Directora de Filosofía explicó que los cambios que ha realizado responden a la intención de revertir indicadores bajos en eficiencia terminal y en titulación, sobre todo del nivel de maestría, y de reestructurar los programas educativos que tienen más de 15 años sin ser revisados, cuando la Secretaría de Educación Pública sugiere que esto se realice cada cinco años.

“Me duele que tengamos indicadores muy bajos que nos presentan como una facultad que no se ha comprometido como debiera en el trabajo académico, pero no es así, estamos trabajando intensamente pero no se ve ese trabajo”, subrayó.

La Facultad, agregó, “está en un momento de transición, de parto, de estar dando lugar a un nuevo momento histórico y teníamos qué tomar decisiones firmes, fuertes, hay dinámicas que dificultaban avanzar el trabajo académico y en función de ello, hicimos reacomodos

de tipo académico que generaron reacciones normales ante toda propuesta de cambio”.

Sin embargo, dice, “yo estoy muy tranquila porque una mayoría significativa está compartiendo el proyecto, es un sector reducido el inconforme, pero no por ello menos importante, con quienes estamos platicando”.

Finalmente, Blanca Estela Gutiérrez destaca que en Filosofía “la calidad de nuestros docentes e investigadores es de primerísimo nivel, el 60 por ciento de nuestros maestros de tiempo completo son doctores (de los cuales el 50 por ciento son miembros del Sistema Nacional de Investigadores, SIN), muy pocas Facultades de nuestra universidad tienen ese altísimo nivel de formación académica de sus docentes”.

“Pero esa imagen no se ha proyectado a la sociedad y a la misma universidad; necesitábamos una política de información sistemática sobre qué está haciendo la Facultad de Filosofía, porque estábamos muy aislados, muy cómodos en el edificio, como en una burbuja”, asentó.

# Evalúa cárceles la CEDHQ

por Héctor Ayala

**A**nte la solicitud del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) se han evaluado los Centros de Readaptación Social (CERESOS), ubicados en la entidad, con la finalidad de conocer el estado en el que se encuentran los internos. Los resultados serán dados a conocer el mes próximo.

Lo anterior fue dado a conocer por el titular de la CEDH, Adolfo Ortega Osorio al finalizar la presentación con la So-

ciudad Civil Organizada de la agenda de trabajo de la Comisión durante este año.

“Estamos en condiciones de que en febrero demos a conocer “los resultados de la evaluación a los CERESOS”, es un diagnóstico muy a fondo, hay situaciones importantes que se tienen que solventar, solucionar”, indicó Ortega Osorio.

En este sentido el ombudsman refirió que la evaluación de los penales se basó con los parámetros internacionales que se tienen en materia de readaptación social, además de las reglas con las que se rige la CEDH.

“Durante la evaluación de los CERESOS se hicieron entrevistas a custodios como a todos los internos, desde luego hay algunos parámetros que nosotros tenemos que estar evaluando porque son parámetros que se tienen a nivel internacional en centros de readaptación social”, explicó.

En cuanto a la Agenda de Trabajo para este año mencionó que se dará prioridad al trabajo con jóvenes, mujeres, personas adultas mayores, personas con discapacidad, niños y niñas, para lo cual se comprometió a brindar el apoyo necesario a la sociedad civil organizada a través del programa permanente de Enlace con Organizaciones Sociales de este organismo.

Asimismo dijo que la CEDHQ con las instituciones que realizan actos de solidaridad que tienden al desarrollo social, sin propósito de lucro, con el fin de generar una agenda de trabajo para este año y ser más eficiente el trabajo de capacitación que hace la Comisión.

Javier Contreras, quien es representante de estas instituciones, dijo que cada organización tiene solicitudes diferentes y se pretende que éstas sean escuchadas y atendidas por igual para generar un mejor ambiente laboral.

“Es una buena manera de unir esfuerzos en los cuales nosotros podamos encontrar un espacio institucional para obtener ayuda y refuerzo en nuestras actividades que cada institución privada tenemos, principalmente que tengamos un espacio de capacitación”.

En la reunión se congregaron más de 100 instituciones de Asistencia Privada para compartir experiencias, y participaron dando a conocer el trabajo que realizan y las necesidades que se tienen en el ámbito de los Derechos Humanos.

## Rechaza Tamborrel críticas a reforma política de Calderón

MEXICO, D.F.- El senador Guillermo Tamborrel Suárez (PAN) rechazó que la iniciativa de reforma política del Presidente Felipe Calderón esté condenada a ser desechada en el Congreso.

Una lluvia de críticas cubre desde el lunes pasado la propuesta del Presidente de la República en materia política, de parte de dirigentes partidarios, especialistas y grupos de congresistas.

Ante la idea de que Calderón envió al Congreso su proyecto de reformas sin haberlo promovido antes con los principales actores políticos, el senador Guillermo Tamborrel expresó: "¡Ya basta de acuerdos en lo oscuroito!"

*El Universal*

# Editorial

## Transporte

En la Casa Legislativa, iniciaron los foros en materia de transporte público de pasajeros, lo que sin duda la población, en particular los usuarios, celebran.

Lo importante será que de todos los estudios que ya se han realizado, y que han permitido una adecuada sistematización de la problemática, más algunos elementos que permitan actualizar la información, culminen con una propuesta seria, de fondo y oportuna sobre su reordenamiento, que inexplicablemente se ha venido postergando durante varias administraciones.

Vale decir que los problemas que se enfrentan son de sobra conocidos, y se han expresado en distintas oportunidades sin que hasta el momento se hayan tenido las respuestas esperadas. Cabe recordar que el aumento otorgado por la pasada administración estatal, que fue de un oneroso 30 por ciento, se hizo bajo compromiso de iniciar una serie de cambios, que hasta la fecha no se han visto.

Los datos que aportan los invitados al foro, en el sentido, son sin duda interesantes, como también la reflexión sobre cuántos de los funcionarios públicos se transportan por este medio. Naturalmente, mientras los problemas se conozcan de "oídas", por quienes deben tomar decisiones, difícilmente se tendrá la premura que cualquier usuario exige para lograr una solución de fondo.

El crecimiento del transporte público entre 1993 y 2008, es realmente extraordinario: hace 17 años había 898 minibuses; en 2004, de 1,519 unidades 37 por ciento eran minibuses y 63 por ciento autobuses; hace dos años, de 1,474 unidades los autobuses representaban el 77 por ciento, contra 23 por ciento de los minibuses. Sin embargo, la pregunta que no tiene respuesta, o que la tiene en forma negativa, es si Querétaro cuenta con un transporte de calidad.

Le falta calidad a nuestro transporte público porque las unidades no son las adecuadas; porque no hay el mantenimiento necesario; porque no hay una cultura de servicio entre el grueso de los operadores; porque las rutas se duplican y triplican, dejando muchas colonias descubiertas; porque los horarios se interrumpen; porque las unidades se desplazan a contentillo y necesidad del conductor, según tenga o no prisa, todo en detrimento de los usuarios, que hoy pagamos más, para recibir menos.

## TEMAS POLITICOS

POR LORENZO CÓRDOVA VIANELLO

# Reforma y responsabilidad política

*A la memoria de mi madre, a tres años de su partida*

Para todos los efectos la discusión sobre la reforma política está en curso.

Los foros públicos convocados por el Senado ayer y antier constituyen el primer paso formal que antecede la discusión en sede legislativa de la iniciativa presentada por el Presidente de la República el 15 de diciembre pasado. Además, según el dicho de los líderes nacionales del PRI y del PRD, en los próximos días vendrán a sumarse las que presentarán esos partidos. Tal parece que, más allá de la pertinencia concreta de sus propuestas, la iniciativa de Calderón ha tenido un benéfico efecto desencadenador que debe celebrarse.

De cara a lo que será, sin duda un intenso (y espero fructífero) debate, vale la pena subrayar la histórica responsabilidad que enfrentan los actores políticos y sociales, y en particular los integrantes de los órganos legislativos involucrados en la reforma de la Constitución. Me parece que esa responsabilidad política supone, invariablemente, hacer cargo de los siguientes aspectos:

1. La necesidad y la oportunidad de proce-

sar una reforma del régimen institucional que lo revise y rediseñe en clave democrática (lo que supone sobreponerse a la tentación de plantear propuestas que en aras de la gobernabilidad erosionen la representatividad del sistema político). Hoy tenemos un diseño constitucional desfasado y que lejos de estimular la colaboración y la generación de consensos, alimenta la confrontación y el obstructionismo a la par de que no establece un efectivo régimen de responsabilidades políticas. El mismo debe revisarse profundamente y con urgencia.

2. La reforma debe hacerse sobreponiendo el interés común al particular. Se trata de una tarea en la que debe prevalecer una visión de Estado y no una visión de partido. Esto es particularmente relevante si se piensa que hacia mediados de este año se verificarán elecciones en quince Estados (en doce de los cuales se renovarían gubernaturas). La operación de reforma no puede estar "contaminada" políticamente por los intereses en juego en este año. Debe prevalecer una mirada de largo alcance -de Estado

precisamente- y no regida por el cortoplacismo electorero; al fin y al cabo de lo que se trata es, ni más ni menos, de definir las reglas del funcionamiento del Estado en el futuro.

3. La discusión de las diversas propuestas debe darse en un contexto de diálogo respetuoso e informado. Debemos asumir todos que respecto de estos temas no hay verdades absolutas; por ello debe vencerse la tentación (en el fondo profundamente autoritaria) de asumir que los planteamientos realizados son inobjektivos, dogmas que por fuerza deben aceptarse. Las eventuales reformas deben ser el resultado de un diálogo racional que pondere, sin excepción, todos los pros y los contras de las propuestas.

Pero además, en el debate no hay cabida para descalificaciones a priori, ni de afirmaciones maniqueas y demagógicas como el asumir que en esta historia hay buenos o malos, que hay quienes están con los ciudadanos o en contra de éstos. Por eso es lamentable el arrebato del presidente Calderón que ayer -en una clara reacción frente a las opiniones contrarias a su iniciativa vertidas en el foro organizado por el Senado- acusó a los opositores de su propuesta de buscar privilegiar "las maquinarias partidistas por encima de los ciudadanos". Esas posturas en nada ayudan a los acuerdos.

4. Finalmente debemos asumir que las reformas deben ser el resultado de un consenso generalizado y no únicamente de la imposición de una parte, incluso mayoritaria, de los llamados a tomar las decisiones. No debemos olvidar que, para decirlo en términos de Bobbio, lo que está por definirse son las reglas básicas sobre las que se busca ordenar la convivencia política y que éstas deben ser el resultado de un acuerdo político fundamental que exprese el compromiso colectivo de todos los miembros de la sociedad y no sólo de parte de ella. Por eso, particularmente en estos temas, debe privilegiarse el máximo de consenso y el mínimo de imposición.

Parecen obviedades, pero no por ello deben menospreciarse ni dejar de asumirse como exigencias para que la reforma -la que sea- llegue a buen puerto.



## Cuarto de Guerra

por Julio de la Cruz

cuarto.deguerra@hotmail.com

*El CLÁSICO. Borregos vs Pollos. No, no es un partido de fútbol americano, aunque lo parezca. Lo que sucede es que se dice que Rafael Ábrego Osornio, líder de los avicultores está operando - con vara alta en la Casa de la Corregidora, afirman - para arrebatarse el cargo de presidente de la Unión Ganadera Regional a Javier Lara Pastor, al que le dicen el ajonjolí de todos los moles por que además de dirigir a los ovinocultores, está a cargo de la Fundación PRODUCE, y que fue -qué ironía- el "gallo" de Pancho Domínguez, el alcalde capitalino del PAN, en la pasada elección de dirigente de los ganaderos. El 30 de abril próximo será la Asamblea general de la UGR. Recordemos que en 2009, ganó Lara "El Pastor", pero don Rafa Ábrego anda muy activo, va por la revancha y trabaja ya en la operación política para lograr un cambio...de colores. Si de gallos hablamos, yo le apuesto al colorado.*

### ARCHIVOS CLASIFICADOS

*DEVOTOS. Generosidad pidió el ex gobernador Ignacio Loyola Vera al diputado Ricardo Anaya Cortés o sea que se retire de la contienda por la dirigencia estatal del PAN y le deje el paso a Manuel Ovalle. Ricardo Anaya, según los cálculos de duros y neos, tendría la mayoría de los 84 votos para ser el próximo presidente del albiazul. A Loyola, que quiere ser candidato a senador en el 2012 le acomodaría mejor otro líder, pero la política, ya se sabe, no es cosa de generosidad, ni de devotos, sino de oportunidad y tratándose de elecciones, ¡de votos!*

# EL TRAJE DEL EMPERADOR

TEXTOS: REDACCIÓN

- De informe, leyes y "dietas"...
- Reacomodos y productividad
- PRD y el reparto del "gansito"

## Informes

El cambio de informes aprobado unánimemente por el pleno de la Legislatura para volver al mes de julio, tiempo idóneo, resulta lógico. Lo que no lo resulta tanto es la serie de iniciativas y normas que han sido echadas atrás porque estaban mal hechas, mal redactadas, insuficientes, contradictoria y obedecían más al capricho que puede aceptar que las echen a andar al vapor, que a una lógica legislativa donde los representantes populares anteriores ni consultaban a la población, ni a los académicos, ni a los conocedores en los diversos temas y sí en cambio obedecían sin chistar las señales de los dioses del Olimpo.

En esto tiene que ver su propio presupuesto resuelto en dietas y prebendas que rebasaban los 200 mil pesos de ingresos libres al mes.

Con salarios así de ofensivos y de ilógicos, piensa el sastre, se tiende una cama a modo para que letrados y no letrados aprueben lo que les venga sin mayor condición que en la quinceña estén ahí "sus" dineros.

Recuérdese el patético caso de la diputada que no recibió algunos dineros en castigo por preguntar de dónde venían y a qué se debían. Con el tiempo ganó el pleito judicial y cobró más de tres millones de pesos que correspondían, no a dietas o salarios, sino a todo lo demás con lo que se servían.



Está claro: mucho dinero impide pensar bien y no se diga legislar bien.

Ahora s ha vuelto a lo que es lógico, en los viejos tiempos el Informe del Gobernador era el 15 de septiembre; después se pasó al 25 de julio - como ha quedado ahora - y después, en una decisión sensata había quedado para el tercer domingo del mes de julio en ánimo de no alterar la actividad cotidiana de la ciudad a más de restar el exagerado protagonismo de que se hacía gala en torno a los gobernadores.

Hoy la decisión ha sido intermedia. Será el 25 de julio - y no el tercer domingo del mismo mes como era antes del inexplicable cambio para el mes de febrero -, coincidente con la celebración de la Fundación de la Ciudad.

Por lo pronto es de lamentar que diputados actuales del LVI Congreso local tengan qué dedicar en comisiones y en el pleno tanto tiempo en tratar de resarcir lo que se había mal zurcido durante la LV Legislatura en lo referido al Código Penal y al Código de Procedimientos Penales, la Ley de Profesiones y muchas más.

La lección hay que los partidos propongan mejores candidatos; que el Legislativo haga honor a su autonomía y sobre todo que se escuche a la gente, a los profesionales, a los académicos y a todos los que en serio sí quieren el bien de Querétaro y de las familias queretanas.

En fin que respecto al informe, "haiga sido como haiga sido" la herencia no fue aceptada. La constitución fue reformada y el informe de gobierno, cuya fecha había sido fijada para febrero, será el 25 de julio.

## Y la UAQ

Precisamente en la vía de eliminar boato y protagonismo, el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro Raúl Iturralde entregará hoy en sesión ordinaria del Consejo Universitario su primer informe del segundo periodo como rector de nuestra Alma Mater.

Es muy interesante contraponer que precisamente cuando la Universidad ha sabido salvar obstáculos, abatir rezagos, pagar deudas, incre-

mentar matrícula e infraestructura, destacar en transparencia y mejorar en la academia y la vinculación social, se de este paso que acota ceremonias, fiesta, e invitados especiales, para, en cambio, ahondar en el trabajo académico de fondo de fondo que tiene su discurso diario hacia la sociedad y el pueblo al que se debe.

Ha de destacarse también el respaldo que de las autoridades de los tres niveles de gobierno ha recibido la máxima casa de estudios durante los últimos años, dejando atrás enfrentamientos entre academia y poder público que lo que dejaron fue pérdida de oportunidades de crecimiento en calidad y en servicio.

Se anuncia, será posible acceder al Informe de Rectoría, vía Internet donde ya el sastre les contará lo que se cuenta.

Por lo pronto se avanza ya en las obras del Campus Aeropuerto, se consolida la academia y se abren nuevas licenciaturas en casi todas las facultades.

## Reacomodos

En afán de eficiencia y racionalización de recursos el cabildo de Querétaro aprobó cambios en el Municipio.

En las áreas de Desarrollo Económico, Seguridad y Servicios Municipales se removieron directores y se anticipó una evaluación trimestral que corresponda con las demandas de la ciudadanía en cuanto atención y servicio.

Además habrá un reajuste o reacomodo de plazas que, se dijo, estaban ya previstas.

Para explicarlo de algún modo el sastre sabe que en los últimos seis años la nómina municipal había



Selección de PRENSA LOCAL 2010

Coordinación de Información y Medios

crecido 53 por ciento- contra 11 por ciento de la del gobierno del estado- lo cual era obviamente incongruente, y no sólo eso sino que incidía en la productividad de los servidores públicos, pues todo mundo sabe que cuando en cualquier empresa hay muchos que hacen poco o no hacen nada, los que sí hacen tienden a irse con una inercia general de menor empeño y trabajo.

Eso es lo que parece que ocurría en el municipio por lo cual, a más de la necesidad urgente de pagar deudas, empréstitos y enderezar los servicios, se imponía una reestructuración operativa en que se emplease sólo a quienes realmente se requerían.

Esto ha derivado en un proceso difícil y arduo pues, como ocurre siempre, no es fácil despedir personal ni mucho menos ser el despedido. A más de que en algunos casos no es difícil caer en injusticias.

Con estas decisiones el alcalde Francisco Domínguez Servién podrá por fin entregarse de lleno a su función ejecutiva y de cercanía con las personas y las comunidades todas del municipio, incluyendo por supuesto la ciudad de Querétaro.

Hoy por lo pronto para beneplácito de la comunidad deportiva será reinaugurada la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, atrás del Auditorio.

## Aliados

En el PRD no tienen idea de nada. Ni de qué es la izquierda, ni de los principios que le dan cuerpo de doctrina a su posición, ni de congruencia y menos de sentido común. Ello andan, dirían antes, "a la greña" por establecer alianzas como sean y para lo que sean con el PAN y en paralelo en un pleitazo interno por hacerse de las posiciones internas de representación partidista para recoger "sus participaciones" gubernamentales, que no son otra cosa que parte de nuestros impuestos, para vivir, y bien, del dinero público.

Por ahora, y ellos mismos lo difunden a través de medios oficiales, los correos de Internet que salen de la oficina del diputado perredista en el Congreso local, para boletín lo que llaman diversas irregularidades que se registraron al interior del Partido de la Revolución Democrática, en torno a la elección de los presidentes y secretarios generales de los comités municipales, de los 18 ayuntamientos. Y dicen los seguidores del diputado local Crecenciano



Serrano Hernández, así se llama, que sin convocatoria como marcan sus reglamentos, el presidente del secretariado estatal, Horlando Caballero, a través de un acuerdo nada claro, escondidos en el sótano de las oficinas del PRD-Estatal, junto con Eduardo León Chaín, Ulises Gómez de la Rosa y Pablo González Loyola, decidieron "designar" a quienes ocuparían esos cargos, destinándolos principalmente a amigos y familiares.

Total, arguyen, se repartieron el partido, sin dar la oportunidad a los militantes a dirigir los destinos de los comités municipales

Total: se los comieron y los tragones ya tendrán respuestas a esto. ¿Cómo la ve?

Aunque viéndolo bien ya no se repartieron el pastel, pues ni a eso llega: se repartieron... un "gansito".

## El 007 del taller

Con todo lo dramático y doloroso que resulta el sismo de Haití y sus secuelas, de que el asunto lo tomamos como todos los mexicanos con absoluta seriedad ante el dolor de un pueblo destruido y sin nación, este zurcidor contempla muy seriamente la posibilidad de dejar colgado al sastre y dedicarse, como Ian Flemming o Dan Brown, a escribir "betsellers" y venderlos con Slim en los Samborns. Tiene para sí que con el Internet lo lograría. Vea si no, cómo aprovecharlo. Circula en la red una interesantísima versión sobre el origen del terremoto en Haití, que no iba a sacudir a la mitad de la Isla del Encanto, sino que iba dirigido a Cubita la bella, pero bestias como son los gringos, se equivocaron en los cuadrantes del mapa y ya vio usted los resultados. Resulta que dicen los rusos que los Estados Unidos son los causantes del terremoto de Haití, mediante el uso de tecnología militar secreta, que ya habría sido empleada desde hace décadas en diversas ocasiones para provocar seísmos de gran magnitud, con fines geoestratégicos y militares, en Japón, en China y en varios países terminados en "tan". Las tecnologías empleadas se componen de rayos Tesla electromagnéticos, armas de plasma y sónicas, unidas a "bombas de ondas", algo así como el cañón sonoro que utilizaba hace poco un productor de uvas de Tequisquiapan y que no sería extraño que este y otros grandes terremotos y desastres naturales, hayan sido artificialmente provocados por la acción del Proyecto HAARP, arma estadounidense de modificación climática que está operando desde Alaska. Un informe de la Flota del Norte de Rusia para Putin, afirma que el catastrófico terremoto que ha devastado a Haití fue el "resultado claro" de una prueba de la Marina de los Estados Unidos.

Por ahora este zurcidor trabaja en la imagen del "muchacho chicho".

## Soledad

El sastre se ha quedado solo. Elías se tomó unos días para regresar a su pueblo, diciendo que, a pesar de todo lo que brinda la ciudad, estaba ya extrañando la vida pueblerina, pues la abandonó necesariamente el día en que ante la debacle de la producción del campo y los precios castigados de los productos tuvo la necesidad de asegurarse un ingreso económico diario, y entonces se aventuró hacia la ciudad. Los primeros meses lo deslumbraron, aunque le incomodaba vivir en uno de los asentamientos humanos irregulares, trepados en las faldas del cerro. Luego, quiso fundirse a las costumbres ciudadinas, pero se le dificultó, y cuando casi había decidido regresar conoció al sastre, y se quedó, y cuando la fortuna los sorprendió de manera directa e indirecta, a Elías se le olvidaron las penurias anteriores, o eso creyó, porque tiempo después, cualquier incomodidad le hacía recordar las penas de entonces. Un día dijo: "Quién sabe a qué se deba, pero no me hayo vivir en la ciudad". El sastre no le dijo nada, con la clara intención de que pensara bien la decisión que iba a tomar. Después se olvidó del asunto, porque el vecino no dijo nada en tanto tiempo sino hasta hace unos días, cuando en la casa bajó con su baúl de lámina, viejo, que trajo de su pueblo, y su sombrero de palma, se paró en la puerta, carraspeando para que el sastre lo mirara, y el zurcidor dejó de podar el pasto. "¿Siempre sí?", le dijo, quitándose los guantes que usa para manejar la podadora y las tijeras con que poda algunas plantas. "Pos nomás me voy unos días -dijo el vecino con un dejo de que no le preguntaran más-; nomás llevo, saludo a la familia, visito las calles de mi pueblo que conocí desde chamaco, primero Dios, tomo el camión de regreso." "Y si regresará ¿para qué se lleva su baúl?", pensó el sastre. "Ándele, pues; que le vaya bien", dijo, tendiéndole la mano.

## Banqueta

**EDILES VEMOS,  
DESFALCOS DESCONOCEMOS**

A los ediles les sucede algo semejante -guardadas las proporciones- a lo que ocurre en los noviazgos que inician: las mejores caras y las atenciones más finas les endulzan el camino hacia el ayuntamiento, y cuando se han sentado -igual que cuando los novios se empiezan a conocer- van descubriendo los encantos de sus antecesores: la actual autoridad municipal de Pedro Escobedo se ha quejado de un déficit de cinco millones de pesos en el gobierno de Edgardo Piña, y la de San Juan del Río de uno de 87 millones tan sólo durante el último año de Jorge Rivadeneira. Estos desfalcos zumbaron en la comisión de Hacienda del Congreso, cuyos diputados pondera llamar al titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo para que les diga cuándo auditará las anteriores 18 cuentas públicas municipales, empezando por estas dos.

### LOS DIABLOS ESCONDIDOS

El profesor Leopoldo Bárcenas, del Instituto Tecnológico de Querétaro dice que los estudiantes hicieron un estudio respecto del consumo de energía eléctrica y encontraron que en las zonas marginales, 15 a 18 por ciento de los consumidores lo hacen mediante la instalación de los llamados "diablitos". Uy profesor, si usted se diera una vuelta por las oficinas públicas se daría cuenta de que en estos tiempos hay todavía cada diablito, y si tuviera la posibilidad de curiosear conocería que sus diabluras nos cuestan un ojo y la mitad del otro.

### AMIGOS DE VERDAD

Jorge Cortizo Martínez y Sergio Razo son amigos entrañables. El primero es secretario técnico de la Secretaría de Gobierno Municipal de Querétaro y el segundo dirige la agrupación "Francisco Villa" de comerciantes ambulantes. Para demostrarse su afecto Razo dijo hace poco que Cortizo manda a unos energúmenos, vestidos de inspectores municipales, a golpear a comerciantes ambulantes. Cortizo le devuelve la deferencia, diciendo que Sergio cobra 20 pesos diarios a cada comerciante para que venda en la calle. Y para que el dirigente no dude del afecto que el funcionario público le tiene, éste está azuzando a la gente a que denuncie penalmente a aquél.

## ACTORES Y ESCENARIOS



LUIS GABRIEL OSEJO

### Grupo Zorro

Hasta que **Braulio Guerra** llegó a la dirigencia estatal del PRI podemos hablar de que la 'Revolución' le hizo justicia al poderoso 'Grupo Zorro' que tomó su nombre del ex Senador **Ernesto Luque Feregrino** (q.e.p.d.) que tuvo la genialidad de ver hacia el futuro, como suelen hacerlo los estadistas.

Antes el grupo tuvo poco que celebrar.

Como la unión primero de **Paco Hernández**, seguido del propio **Braulio** y luego de **Raúl Ríos**, en la presidencia del Comité Directivo Municipal del PRI en donde operaron a pesar del ex Dirigente **Jesús Rodríguez Hernández** que nunca los vio, y seguro todavía no los ve, con buenos ojos...

#### ■ Y párele de contar...

Pero a partir de su alianza con quien se convertiría en Gobernador del Estado, **José Calzada Roviro**, otro 'gallo' les cantó.

Desde del primero de octubre, y antes en la campaña electoral, **Braulio**, el líder del grupo, se convirtió en uno de los hombres más cercanos al Gobernador... tanto que es considerado como uno de sus principales operadores políticos.

Este domingo el grupo ratificará su influencia en el partido, y en el círculo rojo, cuando **Eduardo Luque Hudson**, el hijo del 'Zorro', tome protesta como nuevo Dirigente Municipal del 'tri' en Querétaro con la bendición del primer priista del Estado.

Luque sustituirá al ex Regidor **Raúl Ríos Ugalde**, también del mismo grupo, que desde el primero de octubre fue llamado a colaborar a la Secretaría de Gobierno...

#### ■ Tenencia

Ayervolvió a ser noticia nacional el Gobernador de Querétaro que fue aludido por una de las columnas más influyentes de toda la República Mexicana que se publica en 'Reforma'.

Dice la nota que un grupo de regiomontanos que comían en un restaurante de Plaza de Armas 'chulearon' a **Pepe Calzada** por haber eliminado la tenencia vehicular.

"Lo malo es que además del piro-piro también le dejaron tarea, pues le pidieron que convenciera al nuevo leonés **Rodrigo Medina** de tomar la misma medida para impulsar el sector automotriz en su Entidad..." dice la nota.

Atrás quedaron las notas nacionales -en ese mismo diario- que criticaban los excesivos gastos en el extranjero del Gobernador **Paco Garrido** y sus funcionarios... O por ser el Gobernador con mayor aguinaldo en todo México... O por usar de manera indiscriminada y poco transparente las aeronaves del Gobierno...

Son otros tiempos... afortunadamente...

#### ■ 'Afters'

Dice el Presidente de Derechos Humanos, **Adolfo Ortega Osorio**,

que en la ciudad operan cinco 'afters', como se les conoce a los lugares donde se vende alcohol y sigue la fiesta después de las tres de la mañana, violando el reglamento municipal.

Por su parte, el líder de los anteros, **Rogelio Garfias**, dice que en estos lugares pudiera proliferar la venta de drogas al menudeo y la venta de alcohol adulterado.

**Pancho Domínguez** dice que no conoce ninguno de estos lugares... pero que le pedirá la dirección a **Adolfo** para actuar en consecuencia... Ojalá...

#### ■ Informe

Hoy, por primera vez en la historia de la Universidad Autónoma de Querétaro, el Rector **Raúl Iturralde Olvera** entregará por escrito al Consejo Universitario su informe de actividades, el cuarto. El funcionario, máxima autoridad administrativa de la Máxima Casa de Estudios, se cuidó mucho de atajar las especulaciones en torno a la causa por la que decidió hacerlo de esta manera y no con la tradicional fiestá, reflectores y toda la cosa... No es, como algunos afirman, que el Rector tenga una mala relación con el Ejecutivo Estatal, ambos se han preocupado por demostrar a la comunidad universitaria que sostienen una relación institucional, pero también muy cercana... Ésa no fue para nada la causa... La decisión la tomó el Rector hace tiempo para evitar un gasto de aproximadamente un millón de pesos, que es lo que se solía gastar más o menos para armar el evento...

#### ■ Tras Bambalinas

No fue casual ni fortuito que ayer saliera el ex Gobernador **Ignacio Loyola Vera** a criticar las aspiraciones de **Ricardo Anaya Cortes** que quiere ser dirigente del Par-

tido Acción Nacional... **Loyola** y el ex jefe de **Anaya**, **Paco Garrido**, pertenecen a grupos antagónicos y, cuentan, desde que juntos hicieron campaña en el 97, no se soportan... En 2004, a unos meses de haber llegado al Gobierno, **Garrido** autorizó la demolición de la magna obra del Gobernador **Loyola**, el CRIQ, además de mandar investigar y procesar a todos los funcionarios de esa administración que intervinieron en su construcción... Ayer -en un evidente cobro de facturas- le mandó decir a **Ricardo** que no se registre como candidato "por congruencia" y "por generosidad"... Lastimosamente, para el ingeniero que sí apoya **Manuel Ovalle**, él no vota en el consejo que elegirá al nuevo Dirigente Estatal del PAN... Ayer mismo, en respuesta a la petición de **Loyola**, el Presidente Municipal de Jalpan, **Michel Torres**, declaró que su 'gallo' es **Ricardo** y nada más... Andan desaparecidos los Diputados federales del PAN que solían dar nota todos los lunes en un conocido restaurante de Plaza de Armas. No se les ve para nada... Con todo y que más de uno, dicen, anda buscando continuar 'viviendo en el acierto'. Es decir, en el presupuesto... Un grupo notable de panistas sigue buscando a doña **Marcela Torres** para preguntarle si le interesa o no, convertirse en su candidata a la Presidencia Municipal de Querétaro, posición que dicen ve con buenos ojos la ex primera dama de Querétaro... Con todo y que el único que ha levantado la mano, abiertamente, es el ex Edil **Armando Rivera** que quiere repetir en el cargo y que se ha impuesto una rigurosa dieta para perder los kilos que ganó en la temporada de diciembre...

Más Información:

[www.ciudadypoder.com.mx](http://www.ciudadypoder.com.mx)

# CON-VER-GENTE

## Un pleito de cantina la elección del PAN: puros botellazos



POR JOSÉ LUIS AGUILERA RICO

Muchos han apostado en una elección popular o de partido, por la experiencia o por sangre nueva, en algunas ocasiones en eso basamos nuestros votos, es el caso de la nueva elección del PAN estatal donde nuevamente se ven las caras de muchos actores políticos, entre ellos: Armando Rivera, los Nava, los Botello; los funcionarios del fallido gabinete de Garrido Patrón como: Renato López o Covarrubias, muchos actores que estarán en la novela del nuevo o el viejo PAN.

Pero el pleito de cantina está por resolverse, si los panistas apuestan por los NUEVOS o se van por la EXPERIENCIA de los cuadros políticos, hay dos cartas no confirmadas y es que con 41 o 42 votos se puede ganar una elección de este partido azul. Los aspirantes siguen haciendo de las suyas, se mueven, se reúnen y consiguen como quiera los votos, de hecho se han levantado acusaciones entorno a la compra de votos, digo nada raro, algo de lo que tanto se quejaban; hoy las practicas azules son las mismas, ahí tenemos las primeras, Ricardo Anaya con la supuesta compra y promesas por el voto de los consejeros, y es que bueno, recordemos que estuvo ya en la antesala del Comité Estatal, cuando el más inteligente Luis Bernardo Nava, empató la votación y ante el enojo de Garrido, tuvieron que poner al

más peor de todos, Don Guajardo, quien entregó muchas posiciones políticas al partido contrario en las pasadas elecciones constitucionales; claro sin liderazgo y sin visión, en un líder de esta naturaleza no se podía confiar.

En las pasadas elecciones internas, se dejó operar sólo a Ricardo Anaya Cortés, sabiendo que con su cargo de secretario particular votarían por él, ahí se empezó a dar línea que Anaya Cortés tendría que ser Presidente del PAN en la entidad. Lo que nunca espero fue que Luis Bernardo Nava, estuviera ahí, muy cuidadoso y además más inteligente en la política, sencillo y negociador, le habló de tú a Ricardo Anaya, empatando la votación y esperando a que la línea bajara, Ricardo se quedó esperando y sólo recibió la llamada de que no era posible ser Presidente de Acción Nacional; lo único que logro fue, al futuro, coordinar la campaña fallida de Don Manuel González Valle, frustrado panista que su gran error fue hacerle caso a Anaya Cortés.

Si hoy los albiazules le hacen caso al líder de la bancada panista en la Legislatura de Querétaro, sería una decisión complicada; ya perdió una elección, también ha repartido muchos millones de pesos del programa PAC y lo único que demostró fue su incapacidad de negociar ante el panismo local. Dice que ganó la

Sierra, dice que él no perdió, aunque quiera justificar tan pésimo resultado por Acción Nacional en Querétaro, todo sabemos que el coordinador estatal de la campaña fue él.

¿Dónde quedó la experiencia?, ¿Dónde quedó el PAN duro que ganó en 1997?, pues eso quedó en el archivo, nadie les hizo caso, se confiaron de un sólo apellido el de ANAYA; pero los Nava, los Botello, los Urbiola, esos que ganaban elecciones y pensaban en cómo triunfar sin ningún rastro de soberbia, la misma que hizo perder al Partido Acción Nacional en el pasado proceso electoral.

Esas son las condiciones que hoy ponen al PAN en la barra de las elecciones, en la decisión se está apostando de todo, con la continuidad, con la derrota, con lo nuevo o con la experiencia de llevar a este instituto político al gobierno, lo que sí es posible es que se equivoquen, que la soberbia regrese y se piense entregar este partido a una persona que sólo sabe usar una computadora para dar cifras y no decir la realidad, inclusive la de su propio partido.

Dos son los candidatos más fuertes, Alfredo Botello Montes y Ricardo Anaya Cortés, los dos ex funcionarios de Garrido Patrón, los dos que actuaron en la política local.

Botello con la experiencia, con el coraje, pero con la confianza que él no tuvo nada que ver en la derrota del PAN, que a él sí le salieron las cuentas, ganó con Pancho Domínguez, manejó la política interior al viejo estilo, operó políticamente, supo mover las piezas en su partido y esperó la candidatura a gobierno estatal, pero al final la traición de Garrido Patrón fue inminente al otorgarle la candidatura a González Valle y así ceder a una derrota tan anunciada.

El otro, Ricardo Anaya Cortés, operador financiero del PAC (Programa de Acción Comunitaria), un programa lleno de millones de pesos que repartió como quiso en

todo Querétaro, que manejó las finanzas en la campaña de Manuel González Valle y que al dicho de los panistas, faltaron recursos por llegar, eso se tendrá que demostrar y recordar en una asamblea; los panistas derrotados, recuerdan a Don Ricardo Anaya, aquél que llegaba con su laptop y les decía ¿Cómo hacer campaña? y ¿Cómo ganar una elección?, así seguramente le hizo caso Manuel González y ahí están sus resultados.

Anaya puede ganar, sí claro, pues tiene todo para hacerlo, es Diputado, Coordinador de los panistas, tiene recursos, ¿Por qué no ganar fácil?, bueno tiene a un Alfredo Botello que también hace cuentas, que también le alcanza para ganar, viendo una lista de consejeros estatales y que a nivel nacional se le tiene respeto, además de su cercanía con César Nava, al cual le advirtió del peligro de dejar operar a Ricardo en una campaña de Gobernador, Alfredo Botello no le mintió a César Nava, siempre le dijo la verdad.

Botello Montes conoce la realidad de Acción Nacional, tiene experiencia, es más panista que Ricardo, la decisión está en el aire, si al final del mes de enero las cuentas le salen a Botello se registra, sino, ¿Para qué?

El Comité Directivo Estatal le queda grande a Anaya, a decir de los panistas, que sólo cuentan los días para regresarle con coraje lo que Anaya operaba desde la Secretaría particular; la soberbia se paga, así se la pueden cobrar, hay facturas que se pagan algún día, Ricardo está en la antesala de la desesperación, si en estas fechas Anaya lleva 30 consejeros convencidos o comprados, es un aliento para él, pero Botello no está solo.

Sin Gobernador panista, sin operación desde la Casa de la Corregidora, el asunto en el PAN se resolverá como pleito de cantina, a puros botellazos.

\* Vicepresidente Nacional del Partido Convergencia

## ASTERISCOS

**•ANAYA, A LA CABEZA.-** De acuerdo a los números de los propios panistas que votan, todo parece indicar que el próximo líder estatal del ex partidazo Acción Nacional (PAN) será el juvenil Diputado **Ricardo Anaya**.

**•QUÉ INOCENTES.-** El ex Secretario Particular, y ahora Diputado local, trae la suficiente ventaja para poner nerviosos a todos sus contendientes, que hoy salen con la inocente 'ocurrencia' que piden que no se registre: Porque les... gana. Porfa, porfa...

**•CHANCE.-** O sea que duros y no tan duros, tienen miedo, y están armando conferencias de prensa y estrategias para pedirle 'por favor' al joven panista, que les deje el camino libre, que no sea malo, que les de 'chance'... Una actitud de risa loca, para un panismo que quiere recuperar lo perdido.

**•LOS QUE VOTAN.-** Esos 'azules' con miedo deberían ocupar su tiempo en convencer a los panistas que votan en la interna, y no desperdiciarlo en rogarle a **Anaya**, que se retire.

**•55 VOTOS.-** Se calcula que **Ricardo Anaya** trae a su favor 55 de los 84 consejeros que tiene el PAN. Eso implicaría que entre **Alfredo Botello Montes** y **Manuel Ovalle** traen como 29. De esos 29, la mayoría está con el ex Secretario de Gobierno garridista.

**•CERCA DE TI.-** La elección será el 27 de febrero, y esa coyuntura política azul determinará el futuro que puede tener el ex partidazo, ante unos electores que en las elecciones pasadas, decidieron cobrarles la factura, y votar por un Gobierno 'cerca de ti', el del PRI.

**•COSTO-BENEFICIO.-** Interesante, sin duda, la apreciación que tiene el Legislador local queretano por el Distrito IV, **Bernardo Ramírez Cuevas**, de los Diputados de representación proporcional y los beneficios que éstos traen a la ciudadanía y la vida parlamentaria.

**•LLENO DE RAZÓN.-** El priísta considera que los llamados Diputados plurinominales no cuentan con la legitimidad de la ciudadanía porque como no realizaron campaña externa alguna para ser elegidos, pues nadie votó por ellos.

**•GRACIOSA COINCIDENCIA.-** Es curioso, pero los seis coordinadores parlamentarios de la LVI Legislatura queretana, quienes integran la Junta de Concertación Política, el máximo órgano de Gobierno del Poder Legislativo local, son pluris.

**•APLICADOS.-** **Ricardo Anaya Cortés** (PAN), **Hiram Rubio García** (PRI), **Abel Espinoza Suárez** (Nueva Alianza), **Ricardo Astudillo Suárez** (PVEM), **Crecenciano Serrano Hernández** (PRD) y **José Luis Aguilera Rico** (Convergencia), encabezaron las listas plurinominales de sus partidos.

**•JUGARON, PERO...- Aun-** que, vale la pena dejar claro

que de ellos seis, dos sí hicieron campaña, no ganaron por esa vía sus cargos. **José Luis Aguilera** y **Ricardo Astudillo**. Uno por el Distrito IV y otro por el VII. Los demás hicieron 'labores de partido'.

**•LEGITIMIDAD.-** **Bernardo Ramírez**, identificado en la geografía político-legislativa con el grupo 'pepista', ha puesto el dedo en la llaga. Si el origen de la legitimidad de un Diputado es su ascendente sobre la población que vota por él y lo elige, entonces los plurinominales, de origen, carecen de legitimidad.

**•QUIÉN ES QUIÉN.-** Porque, finalmente, los Diputados que tienen un compromiso con la gente, son los de mayoría, los que salen a la calle a dar la cara para que voten por ellos. Los plurinominales llegan por el reparto de la cantidad de votos de cada partido político.

**•ESPEJOS.-** Por eso, en su opinión, no tendría por qué haber un problema real con la eliminación de este tipo de Legisladores que no representan a nadie, más que al partido por el que llegaron a ser Diputados. Difícil que pase la propuesta, por los intereses que están en juego, ya que una diputación equivale a 3 millones de pesos anuales en ingresos para quien la detenta.